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Встречаем 
юбилей
Евгений Никитин: «Надо 
всегда бить в одну  
точку» l Павел Киселёв: «Всё  
началось с преддипломной практики»
l Я        ЮУрГУ! стр. 6–7

Первое такое соглашение под-
писано в конце 90-х по инициативе 
Совета председателей профсоюз-
ных организаций студентов вузов 
области. Нынешнее – уже шестое 
по счету. Документ определяет 
нормативно-правовую базу взаи-
модействия и сотрудничества. На 
сегодняшний день это сильнейший 
инструмент поддержки студенче-
ской молодёжи. 

Перед началом официальной 
части церемонии губернатор об-
ратился к собравшимся, подчерк-
нув, что на студенческую моло-

В заседании Совета ректоров приняли 
участие заместитель полномочного предста-
вителя Президента РФ в УрФО Борис Ана-
тольевич Кириллов, директор Департамента 
государственной политики в сфере высшего 
образования Министерства образования и 
науки РФ Александр Борисович Соболев, 
главный учёный секретарь Высшей аттеста-
ционной комиссии Николай Иванович Ари-
стер, руководители региональных органов 
управления образованием.

С инициативой проведения такого мас-
штабного мероприятия выступил предсе-
датель Совета ректоров Уральского феде-
рального округа ректор ЮУрГУ Александр 
Леонидович Шестаков. Этот пост недавно 
доверили ему коллеги из более чем ше-
стидесяти вузов ведущего промышленного 
региона России, что стало свидетельством 
признания научных достижений и органи-

заторских способностей руководителя круп-
нейшего университета Южного Урала. 

В центре внимания участников заседания 
в Екатеринбурге были наиболее актуальные 
аспекты реализации нового закона, охваты-
вающего все уровни образования – от до-
школьного до высшего. Ещё в проекте этот 
документ вызвал оживленную полемику 
в обществе, поэтому на заседании Совета 
«учёным мужам» было что обсудить и над 
чем задуматься. Закон вносит существенные 
изменения в деятельность высшей школы, 
и особенно в правила установления кон-
трольных цифр приема на обучение за счет 
средств бюджетов всех уровней, а также в 
работу диссертационных советов. 

Со вступительным словом к собравшимся 
обратился заместитель полпреда Президента 
РФ в УрФО Борис Кириллов.

(Окончание на 2-й стр.)

дёжь работает каждая четвертая 
социальная программа в регионе: 
предоставляются льготы инвали-
дам, сиротам, участникам боевых 
действий. Упомянул глава области 
и о том, что в будущем году нач-
нут строиться новые общежития. 
В регионе, по его словам, решается 
вопрос создания фонда недорогого 
арендного жилья, у студентов есть 
возможность подрабатывать, прак-
тически нет проблем с прохожде-
нием производственной практики. 

Соглашение подписали губерна-
тор Челябинской области Михаил 

Валериевич Юревич, глава админи-
страции Челябинска Сергей Викто-
рович Давыдов, председатель Со-
вета председателей профсоюзных 
комитетов вузов области Андрей 
Владимирович Шмидт и замести-
тель председателя совета ректоров 
вузов области Илья Ильич Долгу-
шин. В церемонии также принимал 
участие ректор Южно-Уральского 
государственного университета, 
председатель Совета ректоров 
УРФО Александр Леонидович 
Шестаков. 

В завершение специалист Че-
лябинского областного комитета 
профсоюза работников народного 
образования и науки Российской 
Федерации Альмир Фаритович 
Юлмухаметов выступил с пре-
зентацией социально значимых 
проектов и мероприятий 2013– 
2014 годов.

Анна ОСИПОВА

В центре внимания
15 октября в ЮУрГУ в УК «Сигма» состоялось 
торжественное подписание четырёхстороннего соглашения 
о взаимодействии губернатора, глав муниципальных 
образований (городских поселений, городских округов), 
Совета ректоров вузов и Совета председателей профсоюзных 
комитетов вузов Челябинской области по поддержке 
студенческой молодёжи в регионе на 2013–2016 годы.

Новые рубежи высшей школы
В резиденции полномочного представителя Президента Российской 
Федерации в Уральском федеральном округе прошло заседание Совета 
ректоров УрФО. В повестке дня – наиболее важные проблемы высшей 
школы, в первую очередь связанные с вступлением в действие с 1 сентября 
нового закона «Об образовании в Российской Федерации». 

ТехНолог ЮУргУ – среди лУчших
В МГТУ имени Н.Э. Баумана в шестой раз прошла ежегодная Все-

российская конференция молодых ученых и специалистов «Будущее 
машиностроения России».

Для молодых ученых кафедры технологии машиностроения  
МТ факультета этот форум наиболее важен, поскольку собирает 
представителей различных научных школ и направлений.

В этом году ЮУрГУ на конференции представляли доктор техни-
ческих наук, доцент Александр Дьяконов и кандидат технических 
наук, доцент Дмитрий Ардашев.

Их исследования направлены на повышение эффективности и 
производительности операций абразивной обработки в машино-
строительной отрасли.

Работа Д.В. Ардашева, представленная на секции «Инструмен-
тальная техника и технологии», признана лучшей по направлению 
«Машиностроительные технологии».

В прямом эфире
Учебная студия «Радио ЮУрГУ» провела первый в истории уни-

верситетского радиовещания прямой эфир, посвящённый проблемам 
студенческого туризма.

К этому событию журфаковцы готовились целую неделю: разра-
батывали тему, собирали рассказы однокурсников о летнем отдыхе, 
писали сценарий и подбирали музыку. Прямая радиотрансляция 
включала новости и гороскоп для путешественников, афишу тури-
стических мероприятий, воспоминания студентов, звонки в эфир, 
обзоры фильмов на тему дня, а также случаи из истории путеше-
ствий звезд кино и шоу-бизнеса.

Несмотря на то что вещать и одновременно контролировать радио-
процесс в эфире и в сети Интернет – очень сложная техническая и 
творческая задача, первый опыт университетского радиовещания 
в прямом эфире оказался успешным. Основная цель – проба сил 
будущих радиожурналистов – достигнута.

В дальнейшем прямые эфиры учебной студии «Радио ЮУрГУ» 
будут выходить дважды в месяц по вторникам в 13:00 и продол-
жаться в течение часа. 

Присоединяйтесь к студенческому радиоэфиру на сайте  
http://volnorez.com/radio_susu, участвуйте в интерактивах и будьте в 
курсе студенческих новостей.

Фото Захара ГИЛЬМАНОВА
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Новые рубежи 
высшей школы

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Он отметил, что на протяжении 
многих лет сохраняется высокий 
конкурс в вузы на экономические 
и гуманитарные направления.  
А инженерно-технические и есте-
ственнонаучные остаются менее 
востребованными – хотя спрос на 
таких специалистов у работодате-
лей есть. При этом уровень подго-
товки абитуриентов по предметам, 
необходимым для поступления на 
технические специальности, часто 
недостаточен. На эту проблему 
следует обратить особое внима-
ние, поскольку контрольные циф-
ры приема определяются сегодня 
с учетом новых показателей, среди 
которых – средний балл по едино-
му государственному экзамену по-
ступивших в вуз. 

Ещё один критерий распределе-
ния контрольных цифр приема –  
трудоустройство выпускников в те-
чение года после получения дипло-
ма. Анализ показывает положитель-
ные изменения в этом направлении. 
Так, по сравнению с прошлым го-
дом прогноз трудоустройства в 
УрФО вырос с 60% до 76% от обще-
го числа выпускников.

Что касается трудоустройства 
по полученной специальности, то 
новый закон с этой целью закре-
пляет необходимость активного 
сотрудничества между вузами, 
работодателями и региональными 
органами власти. И хотя эта про-
блема обсуждается постоянно, 
динамика взаимодействия вузов с 
предприятиями и организациями 
пока не радует.

Минобрнауки РФ проведен ана-
лиз деятельности диссертацион-
ных советов, который показал, что 
их загруженность чрезвычайно 
неравномерна. Отмечено уменьше-
ние количества защищенных дис-
сертаций по естественнонаучным и 
инженерным темам. В области же 
социально-гуманитарных и обще-
ственных наук доля соискателей 
ученых степеней возросла, однако 
практическую значимость целого 
ряда диссертационных исследова-
ний можно оценить как минималь-
ную. В связи с этим начата работа 
по упорядочению деятельности 
диссертационных советов.

Директор Департамента гос-
политики Александр Соболев 
в своем выступлении заострил 
внимание на основных изменени-
ях в сфере высшего образования, 
которые коснулись, в частности, 
реализации программ прикладно-
го бакалавриата, подчеркнул необ-
ходимость дальнейшего развития 
дистанционной формы обучения, а 
также затронул тему мониторинга 
эффективности вузов.

Проблемам реформирования 
Высшей аттестационной комис-
сии и деятельности диссертаци-
онных советов был посвящен до-
клад главного учёного секретаря 
ВАК Николая Аристера, вызвав-

ший оживленное обсуждение. По 
словам представителя ВАК, число 
диссоветов планируется сократить, 
а в их работе следует ориентиро-
ваться, прежде всего, на качество 
научных исследований, а не гнать-
ся за количеством диссертаций. 

Следует отметить, что идеи и 
рекомендации, высказанные в ходе 
обсуждения нового закона об об-
разовании, уже реализуются во 
многих вузах УрФО. Например, в  
ЮУрГУ в этом году благодаря ак-
тивной профориентационной ра-
боте пришли абитуриенты с очень 
хорошими проходными баллами, 
которые выросли практически вез-
де. Самые высокие (240–258) – не 
только на факультетах экономики и 

гий с помощью образовательного 
портала «Электронный ЮУрГУ», 
обучается по различным пред-
метам около 8 тысяч студентов.  
И что особенно важно, в Институте 
созданы все условия для получе-
ния дистанционного образования 
людям с ограниченными возмож-
ностями. 

Трехчасовой разговор на про-
фессиональные темы в полпред-
стве Президента получился дело-
вым и конструктивным. Коллеги 
обсуждали также нововведения, 
касающиеся эффективности рабо-
ты образовательных учреждений, 
итоги приемной кампании, вопро-
сы востребованности выпускников, 
другие проблемы высшей школы.

По итогам заседания принято 
решение создать рабочие группы 
для мониторинга сети диссоветов 
в соответствии с новыми требо-
ваниями министерства. Рабочим 
группам поручено разработать 
предложения по созданию объеди-
ненных диссертационных советов 
на территории УрФО. Также реко-
мендовано рассмотреть вопросы 
разработки программ прикладного 
бакалавриата и создания на пред-
приятиях региона базовых кафедр 
вузов для более эффективной под-
готовки выпускников.

По словам Александра Шеста-
кова, заседание Совета ректоров 
УрФО прошло конструктивно и 
плодотворно, удалось обсудить 
многие темы, волнующие научное 
сообщество.

– Информация, содержавшаяся в 
докладах представителей Миноб-
рнауки, чрезвычайно важна для 
руководителей вузов. Она, безу-
словно, поможет им в реализации 
положений нового закона. Кроме 
того, встреча дала возможность 
ректорам пообщаться, поделиться 
опытом. Думаю, такой диалог по-
ложительно скажется на деятель-
ности всех учебных заведений, 
что позволит вывести образова-
тельную систему на более высокий 
качественный уровень и откроет 
новые рубежи для всех участни-
ков высшей школы, – подчеркнул 
Александр Леонидович.

Подводя итоги совещания, гла-
ва Департамента государственной 
политики в сфере образования Ми-
нобрнауки РФ Александр Соболев 
отметил: «Недавняя смена пред-
седателя и формата деятельности 
Совета ректоров УрФО – очень 
позитивный и значимый шаг. Мне 
импонирует и то, что сегодня орга-
низация объединяет всех ключевых 
руководителей сферы образования 
и ректоров успешных вузов. На 
мой взгляд, Совет взял хороший 
старт!»

Оксана ХУДЯКОВА

Ф
от

о 
В

ал
ен

ти
на

 Б
У

РЖ
И

Н
С

К
О

ГО
, Ф

от
ош

ко
ла

 Ю
Ур

ГУ
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управления, лингвистики, журна-
листики, юридическом, подготов-
ки сотрудников правоохранитель-
ных органов, но и вычислитель-
ной математики и информатики и 
архитектурно-строительном. Су-
щественно повысился проходной 
балл на аэрокосмическом факуль-
тете: например, на специальность 
«Проектирование авиационных и 
ракетных двигателей» – более 200. 
Такого не было последние пять лет. 
Средний балл ЕГЭ по университету 
значительно поднялся: с 64 до 71.

ЮУрГУ имеет достаточный 
опыт развития прикладного бака-
лавриата, чтобы решить задачу его 
организации практически на всех 
факультетах. По примеру успеш-
ного взаимодействия челябинского 
Монтажного колледжа и физико-
металлургического факультета, на-
мечено увеличить число практиче-
ских дисциплин с использованием 
современного технологического 
оборудования на других направле-
ниях подготовки. У бизнеса и про-
мышленности также есть желание 
пойти по этому пути. 

Успешно развивается Институт 
открытого дистанционного об-
разования ЮУрГУ. Сегодня здесь 
учатся 1197 человек и уже получи-
ли диплом вуза 179. Всего же на 
основе дистанционных техноло-

Раз, два, три – 
три диплома!
1 октября в университете состоялась вторая церемония 
вручения дипломов совместной магистерской 
программы ЮУрГУ и Университета Кларка.

Помимо виновников торжества и их близких на ней присутство-
вали Генеральный консул США в Екатеринбурге Отто Ханс Ван Ма-
ерссен и вице-консул по вопросам культуры, прессы и образования 
Кристина Хейден, декан Колледжа профессионального и непрерыв-
ного образования (COPACE) Университета Кларка Томас Мэсси, а 
также Ройс Андерсон, исполнительный директор Международного 
центра города Вустера (штат Массачусетс, США), где магистранты 
учились последние один или два семестра (по выбору самих сту-
дентов).

После краткого вступительного слова каждого из гостей Томас 
Мэсси произнес традиционную речь, которая в Университете Кларка 
обязательно звучит на церемонии выпуска.

Магистерские дипломы Университета Кларка вручал ребятам То-
мас Мэсси, дипломы ЮУрГУ – проректор по международной дея-
тельности Виктор Михайлович Каточков.

Кроме того на церемонию была приглашена Инна Николаевна 
Ахунжанова, директор Института стратегии и конкурентоспособ-
ности Астраханского государственного университета – давнего пар-
тнёра нашего вуза. Из её рук выпускники получали третий документ 
о высшем образовании – диплом АГУ.

Раздавался веселый смех, в глазах новоиспеченных магистрантов 
блестели слезы радости: миновал короткий, но такой запоминаю-
щийся отрезок жизни! Сколько эмоций, воспоминаний, фотографий 
и, конечно же, новых знаний! По окончании торжества выпускники 
обратились со словами благодарности ко всем, кто помогал им в те-
чение всего периода обучения. Конфедератки полетели вверх. Ребята 
стали еще на одну ступень ближе к успеху.

Юлия Наконечная, выпускница этого года:
– Впечатлений по итогам обучения очень много: мы интенсивно 

изучали английский язык, накапливали бесценный опыт в области 
информационных технологий, маркетинга и рекламы, а ещё – по-
стоянно находили возможности для самореализации. Совместная 
магистратура учит задавать вопросы, быть активными, генерировать 
идеи, которые однажды смогут изменить мир к лучшему.

Павел Макаров, выпускник этого года:
– Желаем программе развития и очень надеемся, что ряды вы-

пускников будут пополняться из года в год!
Наталья Макарова, выпускница прошлого года:
– Кларк – это больше, чем университет! Кларк – это образ мыш-

ления!

СовмеСтНая магиСтРатуРа:  
впечатлеНия учаСтНика

С начала сентября в Университете Кларка стартовал семестр Fall 
2013. Студенты приступили к изучению дисциплин, необходимых для 
завершения обучения в российско-американской магистратуре. Также 
сейчас решаются вопросы, связанные с прохождением стажировки.

Ксения Моисеенко, магистрант программы в сфере профессио-
нальных коммуникаций: 

– Обучение в Университете Кларка, на мой взгляд, довольно увле-
кательный и познавательный процесс. За счет того, что в группе со-
бирают студентов из разных стран, получаешь во много раз больше 
знаний: правила рассматриваются на примере опыта различных го-
сударств. Гибкость образовательной программы позволяет проявлять 
креативность при выполнении домашних заданий, что значительно 
расширяет кругозор.

Ещё один плюс – возможность совершенствовать уровень владе-
ния английским и общаться с людьми из разных стран. Можно не 
только узнать много нового о традициях и обычаях разных народов, 
стать более гибким в общении с иностранцами, но и лучше понять 
родную культуру, потому что всё познается в сравнении.

Помимо прочего, мне нравится, что люди здесь открыты и дру-
желюбны, очень инициативны, креативны, разносторонне развиты. 
Студенты университета любят спорт, науку и искусство, поэтому с 
ними очень интересно общаться.

Одним словом, я безмерно рада, что учусь на этой программе!

Очередной набор в российско-американскую магистратуру 
состоится в январе 2014 года. Необходимую информацию 

можно получить в Институте международного образования 
ЮУрГУ по телефонам: 272-3-111, 8-951-785-37-05.
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19 октября
75-летие Юрия Серафимовича кузнецова

Кандидат технических наук, профессор кафедры физической хи-
мии. Ответственный за разработку и функционирование системы 
«Абитуриент». Внёс значительный вклад в теорию производства 
легированных электрокорундов, абразивных материалов. Автор  
62 учебных и методических пособий в соавторстве с сотрудниками 
кафедры, в том числе 2 учебных пособий с грифом УМО по обра-
зованию в области металлургии, а также около 70 научных публи-
каций, в том числе монографии в соавторстве с Г.Г. Михайловым и 
Б.И. Леоновичем. Награжден бронзовой медалью ВДНХ за лучшую 
научную работу, медалью «За доблестный труд. В ознаменование 
100-летия со дня рождения В.И. Ленина». Почетный работник ВПО 
России.

21 октября
100-летие со дня рождения Хаима Давидовича квитко  

(1913–1992)
Кандидат технических наук, доцент. С 1960 работал в ЧПИ, на ка-

федре «Экономика и организация производства». С 1962 – на кафед-
рах «Автомобильный транспорт», «Эксплуатация автомобильного 
транспорта». Неоднократно избирался членом и секретарем парт-
бюро автотракторного факультета, занимался повышением квали-
фикации работников автотранспорта. Автор 108 печатных работ, в 
том числе 9 монографий, обладатель 4 авторских свидетельств на 
изобретения. Награжден двумя серебряными и бронзовой медалью 
ВДНХ СССР, медалями «За доблестный труд в Великой Отечествен-
ной войне 1941–1945 гг.», «За освоение целинных земель».

27 октября
95-летие со дня рождения Александра тимофеевича Полецкого 

(1918–1986)
Кандидат технических наук, профессор, участник Великой Отече-

ственной войны. С 1945 – на кафедре теоретической механики ЧПИ, 
с 1961 по 1986 возглавлял кафедру, под его руководством ставшую 
базовой. Его научные работы в области гидродинамической теории 
смазки получили всемирное признание. Разработал уникальную 
методику решения задач теоретической механики. Основатель на-
учной школы гидродинамической теории смазки в ЧПИ. Автор более  
50 научных работ. Награжден орденом Отечественной войны  
I степени, медалями «За боевые заслуги», «За оборону Москвы»,  
«За победу над Германией в Великой Отечественной войне 1941–
1945 гг.», «За трудовую доблесть».

30 октября
50-летие Александра олеговича Чернявского

Доктор технических наук, профессор, заведует кафедрой при-
кладной механики, динамики и прочности машин. Область научных 
интересов – расчетный анализ деформирования и разрушения тепло-
напряженных конструкций. Подготовил двух кандидатов наук. Автор 
около 110 научных публикаций, в том числе 2 монографий.

Составитель Элеонора ИСХАкоВА,
библиограф Нб ЮУрГУ

Полная версия календаря «Знаменательные даты ЮУрГУ»  
находится на сайте Научной библиотеки ЮУрГУ  
по адресу http://lib.susu.ac.ru/ в разделе «Выставочный зал»

На кафедре трудового и социального права юри-
дического факультета ЮУрГУ в сентябре состоялся 
международный круглый стол по теме «Социальная 
защита граждан, пострадавших от техногенных ката-
строф», приуроченный к 56-й годовщине аварии на 
ПО «Маяк».

В его работе в рамках соглашения о научном сотруд-
ничестве приняли участие представители Костанайско-
го социально-технического университета (Республика 
Казахстан), Уральского филиала Российской академии 
правосудия, Уполномоченного по правам человека по 
Челябинской области, Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации, областного министерства социаль-
ных отношений, Главного бюро медико-социальной 
экспертизы по Челябинской области, регионального 
отделения Ассоциации юристов России.

Большой интерес вызвало выступление одного из 
основателей общественных экологических движений 
«Ядерные заложники» и «Белые мыши» и инициа-
торов переселения людей с зараженных территорий 
Галины Константиновны Пашниной. Она рассказала 
о трудностях, с которыми столкнулась, организуя в 
семидесятых-восьмидесятых годах работу обществен-
ного движения по защите жителей села Муслюмово.

Представитель министерства социальных отноше-
ний Челябинской области Мария Борисовна Гарман 
подтвердила, что территория села Татарская Карабол-
ка законодательно не была включена в зону радио-
активного заражения. Начальник организационно-
методического отдела областного Главного бюро 
медико-социальной экспертизы Лариса Михайловна 
Вараксина отметила, что при установлении инвалид-
ности пострадавшим от аварии на ПО «Маяк» лишь 
в немногих случаях её причиной официально призна-
ется воздействие радиации.

Советник уполномоченного по правам человека по 
Челябинской области Алексей Анатольевич Бабин 
осветил проблемы защиты в суде прав граждан, чьему 
здоровью нанесен вред в результате аварии, упомянув 
в том числе о недавних процессах по селу Татарская 
Караболка. Примечательно, что на территории Челя-
бинской области суды отказывают в признании граж-
дан пострадавшими от аварии на ПО «Маяк», хотя в 
соседних регионах иски удовлетворяются. 

Интересным было выступление руководителя аппа-
рата регионального отделения Ассоциации юристов 
России Андрея Александровича Талевлина. Он под-
черкнул, что необходимо изменить подход к пересе-
лению граждан с пострадавших территорий, а именно 
расширить список населенных пунктов, проживание в 
которых небезопасно для здоровья. 

Виталий Михайлович Шевцов, и.о. декана техниче-
ского факультета, заведующий кафедрой юридических 
дисциплин Костанайского социально-технического 
университета, отметил, что Казахстан следит за дея-
тельностью Российской Федерации в вопросах соци-
альной защиты жертв техногенных и радиационных 
катастроф и использует российский опыт в работе по 
защите граждан, пострадавших от испытаний на Се-
мипалатинском ядерном полигоне.

Выступления других участников круглого стола 
также заслуживали внимания.

Завершилось мероприятие презентацией монографии 
Адиса Мавлютбаевича Шафикова «Социальная защита 
граждан, подвергшихся воздействию радиации вслед-
ствие аварии на производственном объединении “Маяк” 
и сбросов радиоактивных отходов в реку Теча».

Монография вызвала большой интерес, собравшие-
ся подчеркнули глубину исследования проблемы и со-
гласились с предложениями, изложенными в работе. 
Были высказаны и пожелания, которые автор просил 
изложить в форме рецензий или отзывов.

Галия ШАФИкоВА,
Эльвира ФИЛИППоВА,
Михаил САГАНДЫкоВ

В конце сентября в Институте экономики, торговли 
и технологий подвели итоги конкурса эссе на англий-
ском языке, проводимого Генеральным консульством 
США в Екатеринбурге. Авторы работ на тему «Россия 
и США: экономические взаимоотношения в XXI ве- 
ке» предлагали варианты решения мировых про-
блем в экономике на примере взаимодействия наших 
стран, рассказывали о своем знакомстве с американ-
ской культурой, о менталитете и привычках типичных 
американцев и их культурных достижениях, о сходстве 
традиций и принципиальных различиях в образе мыш-
ления россиян и американцев.

Наградой авторам трёх лучших эссе – студенткам 
ИЭТТ Людмиле Кузнецовой, Ирине Якубец и Анне 
Жуковой – стала экскурсия в Генеральное консуль-
ство США в Екатеринбурге. В столице Урала девуш-
ки гостили с третьего по пятое октября. За это время 

они успели обсудить нынешнее состояние мировой 
экономики и поделиться идеями о том, как оптими-
зировать партнерские взаимоотношения между Рос-
сией и США, во время круглого стола с генеральным 
консулом Екатеринбургского отделения департамента 
Отто Хансом Ван Маерссеном, поделиться опытом 
со студентами из других городов региона, завязать 
новые дружеские межуниверситетские контакты, 
а ещё – почувствовать себя настоящими американ-
скими дипломатами: в течение дня они на правах 
сотрудников дипломатического представительства 
принимали участие в выдаче виз.

Консульство обеспечило своим юным коллегам при-
ем «на министерском уровне»: их поселили в одном 
из лучших отелей уральской столицы и пригласили на 
торжественный обед.

Юлия рУДНЕВА

Юристы  
за круглым столом

В гостях у консула

В начале учебного года сто первокурсников Инсти-
тута экономики, торговли и технологий отправились 
на базу отдыха ЮУрГУ «Наука» знакомиться, уча-
ствовать в конкурсах и узнавать, что такое настоящая 
студенческая жизнь.

Организацией конкурсов, квестов и прочих приклю-
чений занималась самая креативная команда вожатых, 
в которую вошли лучшие представители студенческо-
го актива ИЭТТ. Четыре дня пролетели, как один, но 
впечатлений и первокурсникам, и вожатым, и органи-
заторам хватит на целый год! Слово очевидцам.

Александра Лисицких,  
первокурсница (Этт-170,  
кафедра «Маркетинговые коммуникации»):

– Наши ожидания от сборов оправдались стократ-
но! Меня просто переполняют эмоции. Понравилось 
все, начиная от суперактивных и очень доброжела-
тельных вожатых и программы праздника и заканчи-
вая устройством корпусов и уютом в комнатах. По-
нравились даже кровати (ничего особенного в них 
не было, просто в «Науке» царила особая семейная 
атмосфера, и поэтому запомнились даже такие ме-
лочи).

Садясь в автобус, мы знали друг друга на уровне 
«Привет! Пока!» А расставались после сборов, ощу-
щая себя единой семьей. Если раньше при встрече 
просто кивали друг другу, то теперь ни дня без «об-
нимашек» (улыбается). Теперь в университет каждое 
утро идешь с ощущением, что там ждут «свои».
Анастасия Гаврилова,  
студентка второго курса, вожатая:

– Разница между просто участницей и вожатой кар-
динальная, ведь ты в ответе за «малышей» своего от-
ряда. Наверное, самым трудным для первокурсников 
конкурсом была «Верёвка» – не только из-за физиче-
ской нагрузки. Это первый тест на доверие к совер-
шенно чужим ещё людям.

Что касается выступлений – больше всего впечат-
лила миниатюра первого отряда на конкурсе «Мисс 
“Наука”». На всю базу прогремели Яна в образе гоп-
ницы и переодетый девушкой Сережа – зал просто 
катался по полу от смеха!

Многие первокурсники ярко заявили о себе. Столь-
ко талантов «Наука» еще не видела! Кто-то прекрасно 
поет, кто-то крутит брейк, кто-то может заразить народ 
самой безумной идеей. Лучшая находка этих сборов – 
люди!

Ни дня без «обнимашек»!

Теология в ЮУрГУ
Наш университет – лидер среди вузов региона, поэтому появле-

ние нового направления «Теология» именно в ЮУрГУ неслучайно. 
Следует сразу отметить, что специальность эта – светская: священно-
служителей готовить на истфаке не станут. Бакалавры-теологи смогут, 
например, преподавать основы религиозных культур и светской этики 
в школах или работать в государственных органах, которые занимают-
ся взаимодействием с религиозными организациями. Спрос на таких 
выпускников есть не только в области, но и за её пределами.

Митрополит Челябинский и Златоустовский Феофан накануне от-
крытия новой дисциплины подчеркнул важность изучения теологии 
для приобщения к истокам родной культуры. Он сообщил, что Че-
лябинская епархия готова пригласить московских и петербургских 
специалистов для преподавания богословских дисциплин, а также, в 
случае необходимости, оказать вузу другую поддержку в подготовке 
теологов. Владыка выразил благодарность ректору ЮУрГУ, декану 
истфака и всем, кто способствовал открытию нового направления.

Учатся студенты-теологи заочно, используя современные техноло-
гии дистанционного образования. Такая форма обучения позволяет 
охватить не только наш регион, но и другие, что удобно для иного-
родних. Подготовку по направлению «Теология» (профиль «Культу-
ра православия») ведёт кафедра искусствоведения и культурологии, 
в соответствии с государственным стандартом.

В настоящее время на истфаке ЮУрГУ учится 29 студентов-
теологов. Они получают высококачественное классическое обра-
зование – лекции читают доктора и кандидаты наук, в том числе и 
защитившие диссертации по истории религии и церкви, православ-
ному искусству. Примечательно, что поступившие на новую специ-
альность – в основном люди взрослые, зрелые, с хорошей базовой 
подготовкой: 60% из них – с высшим образованием, остальные – со 
средне-специальным.

16 октября в Пушкинском зале Южно-Уральского госуниверситета 
первокурсникам-теологам торжественно вручены студенческие би-
леты. Сейчас у новоиспеченных студентов идёт первая установочная 
сессия.

Первое занятие – по введению в специальность – провёл секре-
тарь Челябинской и Златоустовской епархии протоиерей Игорь Ше-
стаков.

Иван ЗАГрЕбИН
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600 студентов. В структуре факультета функционировали 
десять высокопрофессиональных кафедр, где работали 
(считая и совместителей) 15 профессоров, докторов наук, 
35 доцентов, кандидатов наук, 75 старших преподавате-
лей и ассистентов. 

Учебный процесс, ориентированный на индивидуали-
зацию обучения и стимулирование собственной творче-
ской активности, обеспечивал исключительное качество 
профессиональной подготовки выпускников. Достаточно 
высок был и уровень поступавших. Факультет готовил 
специалистов в области чистой и прикладной матема-
тики, факультетообразующей была кафедра прикладной 
математики, возглавляемая профессором Владимиром 
Ивановичем Ширяевым. 

2007-й – год первого выпуска специалистов-математи- 
ков – ознаменовался не только первоклассными диплом-
ными работами, но и первым набором в аспирантуру по 
чистой математике и первыми высокими научными до-
стижениями наших учеников: студент Н. Неряхин стал 
призёром престижного Всероссийского математического 
конкурса имени Августа Мёбиуса, а студент С. Бельков 
удостоен стипендии правительства России. 

Велась интенсивная работа над совершенствованием 
методики преподавания математики. Разработанная и 
внедренная в практику работы факультета уникальная 
система унификации подготовки неуспевающих неодно-
кратно обсуждалась на престижных совещаниях и конфе-
ренциях и вызвала интерес и одобрение математической 
общественности России. Этот опыт был положительно 
оценен НМС по математике при Минобрнауки РФ.

Обладая значительным научным потенциалом, факуль-
тет большое внимание уделял и уделяет педагогической 
и методической работе. Специальные и факультативные 
курсы по уравнениям математической физики, методам 
оптимизации, современной прикладной статистике, асим-
птотическим методам и другим разделам позволяют по-
лучить глубокие и прочные знания. Учебники и учебные 
пособия, подготовленные и изданные ведущими учеными 
факультета, пользуются популярностью у студентов мно-
гих вузов в России и за рубежом. 

Семитомный учебник по высшей математике, издан-
ный автором этих строк в соавторстве с московскими 
коллегами, выдержал уже пять изданий, переведен на 
испанский язык, а также рекомендован Минобрнауки 
РФ в качестве учебника по математике для студентов 
инженерно-технических и инженерно-экономических 
специальностей. Шесть томов учебников по различным 
разделам финансовой математики, исследованию опера-
ций и оптимизации, принадлежащие перу профессора 
В.И. Ширяева, имеют гриф соответствующего учебно-
методического объединения. Четыре учебника по дис-
кретному анализу, написанные доцентом Александром 
Юрьевичем Эвниным, изданы в Москве.

Профессор Сергей Иванович Пинчук – один из ведущих 
учёных в области комплексного анализа – защитил первую 
в истории Челябинска диссертацию на соискание ученой 
степени доктора физико-математических наук. Четыре 
ставшие классическими теоремы из теории функций ком-
плексного переменного об отображении псевдовыпуклых 
областей вошли под его именем в учебники по теории 
функций. Кроме того, он значительно продвинулся впе-
ред в решении классической проблемы якобиана, которую 
математики мира исследуют вот уже более 80 лет. 

Профессор Леонид Давидович Менихес – один из 
крупнейших специалистов в теории регуляризации в то-
пологических пространствах – первым построил пример 
нерегуляризуемого интегрального оператора и совместно 
с профессором Виталием Павловичем Тананой успешно 
решил труднейшую проблему А.Н. Тихонова.

Исследования профессора Валерия Валентиновича Ка-
рачика лежат в русле операторных представлений реше-
ний дифференциальных уравнений. Профессор Людмила 
Александровна Прокудина занимается математическим мо-
делированием неустойчивых физико-химических систем. 
Широко известны исследования уравнений соболевского 
типа школы профессора Г.А. Свиридюка. Им и его учени-
ками получены основополагающие результаты в групповом 
анализе этого важного для приложений класса задач. 

Результативные исследования в области чистой и 
прикладной математики ведут профессора В.М. Адуков,  
В.А. Антонов, А.А. Гришкевич, Ю.М. Ковалев, доценты  
С.В. Медведев, К.Н. Кудрявцев, А.В. Келлер, А.А. За-
мышляева, С.А. Загребина, Н.А. Манакова, В.Л. Дильман, 
А.В. Геренштейн и многие другие.

За десять лет существования факультета его сотрудни-
ками защищено четыре докторских и более тридцати кан-
дидатских диссертаций. Факультет – инициатор издания 
нескольких серий «Вестника ЮУрГУ». Серия «Матема-
тическое моделирование и программирование» издается 
кафедрой УМФ. Кафедра математического анализа уча-
ствует (совместно с физическим факультетом) в издании 
серии «Математика. Механика. Физика». Оба журнала 
включены в список изданий, рекомендованных ВАК.

К 2010–2011 годам факультет окреп и развился на-
столько, что с успехом мог эффективно решать самые 
сложные научные, методические и учебные задачи.

Однако уже в 2011-м в его развитии стали ощущаться 
сбои. На базе кафедр системного программирования и 

вычислительной математики был создан факультет вы-
числительной математики и информатики. С этого на-
чалась широкомасштабная реструктуризация факультета, 
продолжающаяся и поныне.

В 2012 году, по инициативе руководства университета 
кафедры алгебры и функционального анализа были лик-
видированы. В связи с уходом профессора В.И. Ширяева 
на приборостроительный факультет, руководство кафе-
дрой прикладной математики было поручено доценту 
В.Л. Дильману, а кафедрой общей математики стал за-
ведовать профессор Л.Д. Менихес. 

В числе положительных для факультета изменений 
можно назвать создание в том же году кафедры вычисли-
тельной механики сплошных сред под руководством про-
фессора Юрия Михайловича Ковалёва. 

В нынешнем году факультет покинул его бессменный 
декан профессор Александр Дмитриевич Дрозин, много 
сделавший для его становления и развития. Его преемница 
Алевтина Викторовна Келлер, незадолго до этого с успехом 
защитившая докторскую диссертацию, продолжила струк-
турные преобразования – под ее руководством создана и 
ею возглавлена кафедра математического моделирования; 
получена лицензия на выпуск бакалавров по направлению 
«Математика. Компьютерные науки». 

Подверглась реорганизации и кафедра математического 
анализа. После А.Д. Дрозина она недолгое время возглав-
лялась профессором В.В. Карачиком, а вскоре (1 сентя-
бря) была переименована в кафедру математического и 
функционального анализа. Сейчас ею заведует профессор  
Л.Д. Менихес. Кафедра общей математики стала ка-
федрой дифференциальных и стохастических уравнений. 
Руководство ею поручено доценту Софье Александровне 
Загребиной. 

С целью уравнивания учебной нагрузки на инженерно-
технических, инженерно-экономических и гуманитарных 
направлениях, часть сотрудников самой большой кафед-
ры – математического анализа – вместе с нагрузкой пере-
ведены на другие кафедры факультета.

1 октября решением Ученого совета университета мех-
мат преобразован в факультет математики, механики и 
компьютерных наук.

Всего десять лет просуществовал механико-мате-
матический факультет ЮУрГУ. Но за этот короткий срок 
он превратился в мощную и эффективную в научном и обра-
зовательном плане структуру, заняв достойное место среди 
других факультетов.

Хочется пожелать новому факультету сохранить и при-
умножить лидирующие позиции в науке и преподавании, 
завоеванные его предшественником.

Владимир ЗАЛЯПИН,
профессор кафедры математического  

и функционального анализа

Математика в ЮУрГУ:  
модели развития
Математика в ЮУрГУ:  
модели развития

А.Ю. Эвнин С.И. Пинчук

Л.Д. Менихес Ю.М. Ковалев

А.В. Келлер С.А. Загребина

С.Г. Андреева

В.И. Заляпин

А.Д. Дрозин

В.И. Ширяев

Г.А. Никитин В.Л. Дильман

Публикуем заключительный материал 
об истории механико-математического 
факультета ЮУрГУ, который отметил 
свой 10-летний юбилей. Начало в газете 
«Технополис» № 20 от 27 сентября 2013 года.

Естественным завершением организации полноцен-
ных математических структур в ЮУрГУ стал приказ  
Г.П. Вяткина от 15 октября 2003 года о разделении фа-
культета прикладной математики и физики на физиче-
ский и механико-математический. Последний возглавил 
специалист в области математического моделирования 
физико-химических процессов, профессор, доктор тех-
нических наук Александр Дмитриевич Дрозин. Замести-
телями декана стали профессор Геннадий Александрович 
Никитин и доцент Светлана Григорьевна Андреева. 

Концепция механико-ма тематического факультета как 
учебного и научного подразделения вуза базировалась на 
«четырех китах» – анализе, алгебре с геометрией, теории 
дифференциальных уравнений и, конечно, механике. 

Структура факультета на момент создания включала 
шесть профильных кафедр: математического анализа 
(заведующий – профессор А.Д. Дрозин), алгебры и гео-
метрии (заведующий – профессор В.А. Антонов), функ-
ционального анализа (заведующий – профессор Л.Д. Ме- 
нихес), дифференциальных уравнений и динамических 
систем (заведующий – профессор И.Г. Корепанов), вы-
числительной и небесной механики (заведующий – про-
фессор В.В. Емельяненко), дискретной математики и 
программирования (заведующий – профессор А.В. Па - 
нюков) и прикладной математики (заведующий – про-
фессор В.И. Ширяев), а также вычислительный центр и 
лабораторию численных методов, математического моде-
лирования и информационных технологий.

В 2004-м закрыта кафедра дискретной математики и 
программирования: заведовавший ею профессор Анатолий 
Васильевич Панюков перешёл на факультет ЭиУ. Вместо 
неё создана новая – системного программирования, кото-
рую возглавил профессор Леонид Борисович Соколинский. 
К новому, 2005, году при ней организована лаборатория 
параллельных вычислений.

В мае 2006-го, в связи с созданием кафедры алгебры, во 
главе которой встал профессор Рифхат Жалялович Алеев, 
кафедра алгебры и геометрии переименована в кафедру об-
щей математики. Заведование ею было поручено доценту 
Валерию Лейзеровичу Дильману.

В том же году професором Георгием Анатольевичем 
Свиридюком создана кафедра уравнений математической 
физики, а профессором Виталием Павловичем Тананой –  
кафедра вычислительной математики.

2006–2007 годы можно считать временем расцвета 
молодого факультета. Тогда на мехмате обучались около 
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Промелькнули пять лет, и вот на-
стало время очередного, XXIII Все-
мирного философского конгресса. На 
этот раз он прошёл с 4 по 10 августа в 
Афинах – столице Греции, родины ев-
ропейской, а теперь и мировой филосо-
фии. Не оставляла мысль о том, что по 
этой земле ходили такие выдающиеся 
учёные мужи античности, как Сократ, 
Платон, Аристотель, Эпикур. Они, со 
своими идеями, тоже, можно сказать, 
принимали участие в современном фо-
руме философов, и это придавало ему 
особое звучание и значение.

Тема конгресса – «Философия как по-
знание и образ жизни» – была в центре 
внимания на пленарных и секционных 
заседаниях, которые начались с утра 
первого дня работы.

Торжественное открытие состоялось 
в античном амфитеатре у подножия 
Акрополя. На церемонии выступили 
президент конгресса, президент орг-
комитета, мэр Афин и министр культу-
ры Греции. Во время речи последнего 
произошёл явно неприятный для греков 
инцидент – раздались дружные проте-
стующие выкрики. Позже нам говори-
ли, будто министр пытался приукрасить 
положение вещей в стране, которая, 
как известно, переживает не лучшие 
времена, кризисные явления довольно 
сильны и недовольные возгласы явно 
об этом свидетельствовали. Но велико-
лепный концерт классической музыки с 
участием замечательного оркестра, тан-
цоров и певцов смягчил впечатления от 
конфликтной ситуации.

Всё бы хорошо, но мероприятие было 
назначено необычно поздно – на 8 часов 
вечера, вдобавок началось с более чем 
часовым опозданием и, соответственно, 
закончилось чуть ли не ночью.

Работа конгресса будет ещё долго 
изучаться по материалам публикуемых 
статей, но уже сейчас можно высказать 

некоторые впечатления и критические 
замечания. Если проблема «Филосо-
фия как познание» рассматривалась 
в сравнительно спокойной обстанов-
ке и во многом традиционно, то тема 
«Философия как образ жизни» вызва-
ла острые дискуссии. Дело в том, что 
в заявлениях руководителей конгресса 
и многих выступающих особо подчер-
кивалось, что Греция – православная 
страна, в подтверждение чему приводи-
лись статистические данные, согласно 
которым 98% населения – православ-
ные, 1,3% – мусульмане, а 0,7% – все 
остальные. Опыт показывает, что такого 
рода данные во многом тенденциозны, 
не соответствуют действительности и 
им нельзя доверять. Тем не менее, по-
добные высказывания в определенной 
мере препятствовали свободной дискус-
сии философов. В итоге как бы само со-
бой оказывалось, что «образом жизни» 
является как раз религия, а не фило-
софия, рациональный подход которой 
к решению человеческих проблем не-
оправданно умалялся и часто сводился 
к выявлению тех или иных положений, 
будто бы подтверждающих, что имен-
но религия определяет бытие людей. 
Поэтому выступления в пользу, можно 
сказать в защиту философии, нередко 
квалифицировались как мужественные, 
позволяющие подчеркнуть подлинную 
роль и назначение философии как по-
следовательно рационального взгляда 
на мир и человека.

Моё участие в работе конгресса на-
чалось с небольшого недоразумения: 
сперва меня не нашли в списках участ-
ников, затем отыскали некоего «двой-
ника» по фамилии Вичев (вместо «S» 
напечатали «С»), однако в конце кон-
цов всё благополучно разрешилось. 
Я выступил с докладом «В поисках 
личного бессмертия: от античности до 
иммортологии нашего времени» уже в 

последний день форума. К сожалению, 
ожидаемая и желательная дискуссия 
оказалась скомканной, так как нам было 
пора собираться в обратный путь и мне 
с сыном пришлось покинуть заседание 
секции раньше времени. По этой же 
причине мне не удалось поучаствовать 
в торжественной церемонии закрытия и 
заключительном фуршете, что, разуме-
ется, отнюдь не улучшило настроения 
и общего впечатления о конгрессе, да и 
«роскоши общения», всегда столь же-
ланной, я тоже лишился. Хочется осо-
бо отметить, что тезисы моего доклада 
были опубликованы на английском язы-
ке – выражаю горячую признательность 
Екатерине Эдуардовне Сторожаковой 
(международный отдел ЧелГУ) за по-
мощь в переводе.

Центр Афин выглядит вполне совре-
менно, но чуть в сторону – и видишь не-
отремонтированные дома и дороги, по 
которым автобус едет, как по стираль-
ной доске. Понравились экскурсии – 
одна включала подъём на 156-метровый 
холм Акрополя и посещение музея с 
прозрачным полом, через который вид-
ны следы раскопок, а вторая – купание 
в Эгейском море и визит в храм Посей-
дона. Кстати сказать, впечатление от 
памятников античной культуры весьма 
противоречиво. С одной стороны, это 
несомненные шедевры, а с другой – па-
мятники языческие, так что особенно 
бережного отношения к ним не заметно. 
И всё же древность во всём даёт себя 
чувствовать, античность полноправно 
присутствует в современности.

Следующий конгресс состоится в 
Пекине и может стать исключительным 
событием в истории современной фило-
софской мысли.

Игорь ВИШЕВ,
доктор философских наук,

профессор кафедры философии  
и социологии

Вы не были  
на Марсе?
Доводилось ли вам видеть купюру 
номиналом 550 рублей? А 1500?  
Скажете, что таких не бывает? 

Приходите на занятия по компьютерной графике, ко-
торые ежегодно проводятся на факультете повышения 
квалификации преподавателей ЮУрГУ – увидите и не 
такое. И не только увидите, но и сами научитесь созда-
вать плакаты, буклеты, иллюстрировать собственные 
учебные пособия, сканировать и править картинки и 
текст. А ещё – делать всевозможные коллажи, напри-
мер себя на Марсе в компании инопланетян и ино-
планетянок. Единственное ограничение – собственные 
чувство меры и вкус. Соответствующими компьютер-
ными программами вас научат пользоваться (заметьте, 
совершенно бесплатно!) опытные, доброжелательные 
и отзывчивые преподаватели.

«Цель занятий заключается в усвоении слушате-
лями теоретических знаний и выработке практиче-
ских навыков использования основных инструмен-
тов, функций меню и фильтров графических паке-
тов CorelDRAW, PhotoShop, CorelRAVE; работы с 
наиболее употребительными цветовыми моделями 
и способами задания цветов и оттенков в них; созда-
ния простых и многослойных векторных и растровых 
изображений, их трансформации и манипуляций с 
ними, а также преобразования одной формы изобра-
жения в другую», – сказано во Введении к учебному 
плану курса.

В общем, поразмыслите и приходите в новом учеб-
ном году в деканат ФППК, благо он рядом – в аудито-
рии 286/3 третьего учебного корпуса.

Вадим ПОРОШИН

Москва – Рим: итальянский са-
молет, итальянские стюардессы и 
стюарды, итальянский язык. Buona 
sera, volo piacevole, grazie (добрый 
вечер, приятного полёта, спасибо – 
Прим. ред.) – с этих слов началось 
знакомство с культурой и мента-
литетом страны макарон и пиццы.  
В столице Италии южноуральские 
танцоры пробыли всего полтора 
часа – не успели обойти даже по-
ловину аэропорта. Впереди ждал 
ещё один перелет.

Рим – Реджио Калабрия: кра-
сивые, приветливые стюарды, 
темнота за иллюминатором, и 
40 минут спустя – долгожданное 
прибытие в город, который от-

крывает для танцоров большие 
перспективы.

Mediterraneo dance festival – это 
Средиземноморский фестиваль 
танца, куда съезжаются лучшие 
педагоги по современной хореогра-
фии, которые дают мастер-классы 
танцорам со всего мира. В их число 
попали и мы – коллектив современ-
ного танца Deep Vision. Отдых – и 
ежедневная работа не только над 
телом, но и над внутренним состо-
янием. Две недели мастер-классов. 
Восемь педагогов. Возможность 
заниматься любимым делом по 
двенадцать часов в сутки.

Екатерина Галанова – руководи-
тель коллектива:

– Сама я уже не раз бывала на 
этом фестивале, но повезти туда 
Deep Vision решилась впервые. 
Очень хотелось показать, на что 
способны мои ребята, чего можно 
добиться, даже если заниматься 
танцами не профессионально, 
обучаясь в университете другим 
специальностям, но при этом бо-
леть танцем и любить его! Хоте-
лось поделиться своими работами.  
И, конечно же – чтобы ребята 
смогли увидеть, как подобные фе-
стивали проходят за границей!

И мы действительно на мастер-
классах у выдающихся хореогра-
фов старались показать, чему нау-
чились и продолжаем учиться.

В конце каждой недели устраи-
вали Showcase – участники пред-
ставляли свои номера на суд жюри. 
После каждого выступления шло 
живое обсуждение: педагоги вы-
сказывали конструктивные заме-

чания, подчеркивали достоинства 
хореографии и постановки в це-
лом. Так составлялась программа 
финального концерта. Наш коллек-
тив танцевал сначала в Showcase, а 
затем и в финальном шоу. 

Наталья Токарева, участница 
коллектива Deep Vision:

– Впечатления самые замеча-
тельные! Ни с чем не сравнимое 
ощущение – танцевать ночью под 
открытым небом и видеть море! 
Очень не хотела танцевать соло, но 
хорошо, что ребята меня переубе-
дили! Было настолько искренне и 
от души, что сложно представить! 
Большое спасибо Кате за проделан-
ную работу, за то, что она смогла 
собрать нас всех вместе, ребятам 
за то, что подарили кучу эмоций 
и веселья! Это было незабываемо, 
больше такое, скорее всего, не по-
вторится! Спасибо, Италия, море, 
MDF, за отличное лето!

Челябинск – Москва: в начале июля коллектив 
современного танца Deep Vision занял 12 мест в самолёте. 
Разгон, взлёт – и ребята стали на шаг ближе к намеченной 
цели. Москва – точнее, аэропорт «Шереметьево», ставший 
отправной точкой к увлекательному путешествию, – 
встретила гостей из Челябинска радушно. 

За 18 дней мы успели побывать 
в сказочном городке Шила – с 
крепостью на вершине горы, с га-
лечным пляжем, уютными пицце-
риями и невероятно живописными 
окрестностями. На теплоходе до-
брались до берегов Сицилии, по-
сетили Мессину и Таормину. Пер-
вая показалась обычным, ничем не 
примечательным городом, вторая, 
напротив, красивым и заниматель-
ным. Наш коллектив старался 
как можно интереснее провести 
итальянские каникулы. Получив 
неоценимый опыт, море эмоций, 
сертификаты о прохождении 
мастер-классов, шикарный загар и 
незабываемые впечатления, Deep 
Vision вернулся на родину. Ред-
жио Калабрия – Рим – Москва –  
и, наконец, Челябинск, где нас 
встретили «плачущее» небо и са-
мые родные и любимые люди.

Светлана САВИНКОВА

Форум в Афинах

Танец-итальянец



Я      ЮУрГУ!

«Мы – твоя юность, 
ты – наша зрелость,

Южно-Уральский 
университет!»

– Евгений Александрович, что 
вам больше всего запомнилось из 
студенческой жизни?

– Учёба в институте – это самые 
замечательные годы. Появляется куча 
друзей, причем с разных факультетов. 
Звание «студент» объединяет всех. 
Поступая в вуз, попадаешь в новый 
мир, со своими правилами и закона-
ми. Самым ярким эпизодом студен-
ческой жизни для меня стала летняя 
практика после третьего курса. Мы 
всей группой проходили её в Иль-
менском заповеднике. Каждый день 
был хорош по-своему. Ходили в горы, 
на озера. Вместе с нами проходили 
геологическую практику ребята из 
Казани, с которыми мы сдружились, 
пели песни у костра – знакомились с 
культурой другого народа.

– Почему выбрали именно эту 
профессию?

– Всегда хотел быть, во-первых, 
инженером, а во-вторых – инжене-
ром, связанным с технологией. Кроме 
того, еще со школы мне нравилась 
химия – а в учебном плане кафедры 
«Общая и инженерная экология» 
(ныне кафедра «Экология и природо-
пользование» в составе химического 
факультета – Прим. авт.) значилось 
около пятнадцати связанных с ней 
дисциплин. Я понял, что это моё.

Евгений НикитиН:

«Надо всегда бить  
в одну точку»

Южно-Уральский государственный университет по праву счи-
тается одним из лучших в стране. Успех вуза – в его выпускниках. 
Каждый год из стен альма-матер выходит более 8000 специалистов. 
Многие стали политиками, учёными, занимают руководящие посты 
на промышленных предприятиях.

О своем пути к профессиональным высотам рассказывает Евгений 
Александрович Никитин, выпускник архитектурно-строительного 
факультета, ныне ведущий инженер группы инновационных тех-
нологий цеха «Высота 239» ОАО «Челябинский трубопрокатный 
завод».

– Расскажите, пожалуйста, о ва-
ших первых шагах на профессио-
нальном пути.

– Моя карьера началась, когда я 
ещё был студентом. В университете 
научился играть в волейбол, потом 
стал участвовать и в городских со-
ревнованиях. В 2000 году позна-
комился с командой «Копейских 
теплосетей», и меня пригласили 
туда на работу, на «самую хими-
ческую» должность – аппаратчик 
химической водоочистки. К тому 
времени в вузе я зарекомендовал 
себя серьезным студентом, поэто-
му многие преподаватели шли на 
уступки и отпускали меня на рабо-
ту. График был очень удобный, труд 
не мешал учёбе.

После окончания университета, 
в 2005 году, устроился на Челябин-
ский трубопрокатный завод, на уча-
сток антикоррозионного покрытия 
труб. В первую очередь хотелось 
изучить весь производственный про-
цесс. Во-вторых, зарплата там была 
выше, чем на прежнем месте рабо-
ты. В-третьих, антикоррозионное по-
крытие труб очень тесно связано с 
физико-химическими процессами, то 
есть, по сути, это и был мой будущий 
хлеб. Работая на ЧТПЗ, параллельно 
учился в аспирантуре. Дорос от рабо-

чего до исполняющего обязанности 
мастера.

Затем получил предложение пе-
рейти в «Газпром трансгаз Екате-
ринбург». Проработал там пять лет. 
То и дело приходилось ездить в ко-
мандировки в Оренбургскую, Челя-
бинскую, Курганскую и Свердлов-
скую области – на месяц, полтора, 
однажды даже на два. А у меня в то 
время уже появилась семья. Нужно 
было определяться: переходить к 
оседлому образу жизни – или про-
должать мотаться, что нас с женой не 
очень устраивало. Взвесив все «за» и 
«против», принял волевое решение 
вернуться на Челябинский трубопро-
катный завод, где мне нашли хоро-
шую и интересную должность.

– Поделитесь секретом успеха?
– Многие стучатся в закрытую 

дверь, и если им не открывают, на-
чинают искать другие варианты.  
Я считаю: если долго-долго бить в 
одну точку, то пробьешь брешь в 
любой стене. Пока мой жизненный 
опыт это подтверждает. Если в жизни 
что-то случается или не случается, 
значит так и должно быть. Нужно со-
средоточиться на конкретной цели, 
не разбрасываясь на мелочи – только 
тогда всё получится.

– Каковы отличительные осо-
бенности вашего предприятия?

– Сейчас в металлургическом 
комплексе, особенно в трубной про-
мышленности, высокая конкурен-
ция. Постоянно приходится искать 
у себя конкурентные преимущества, 
их реализовывать, плюс неизменно 
соответствовать ужесточающимся 
техническим требованиям. Этим, 
собственно, наша служба и занимает-
ся. Постоянно осваиваем новые виды 
продукции, ведем исследования. Ра-
бота очень интересная, не рутинная 
и абсолютно не конвейерная. Мне 
посчастливилось найти себя на за-
воде. Пришлось освоить совершенно 
новые сферы деятельности. Изучил 

металлургию, методы контроля каче-
ства. За счет общих знаний физики, 
химии, математики, полученных в 
университете, удавалось справлять-
ся с таким объемом разносторонней 
работы. 

– Каким должен быть совре-
менный студент, чтобы работать 
у вас?

– Считаю, что одно из необходи-
мых качеств – широкий кругозор. 
Хотя это немного противоречит 
сказанному ранее про то, что нужно 
бить в одну точку. Нельзя замыкаться 
в узких рамках специализации: об-
щемировая тенденция – увеличение 
спроса на междисциплинарных спе-
циалистов. Все предметы, которые 
изучаются на вашей специальности, 
обязательно пригодятся. Самая глав-
ная задача студента в наше время – 
научиться учиться. 

– Кто из наставников оказал на 
вас наибольшее влияние? 

– Это сработавшаяся пара, которая 
за меня взялась с первого курса –  
вернее, я к ним напросился: Вячеслав 
Викторович Авдин – ныне декан хи-
мического факультета и Андрей Ана-
тольевич Лымарь – его заместитель 
по научной работе. Тогда Вячеслав 
Викторович был доцентом, канди-
датом наук, а Андрей Анатольевич –  
старшим преподавателем, и готовил-
ся к защите диссертации. Я, лопоу-
хий первокурсник, пришел к ним и 
попросил дать мне задание. Через 
полгода они пригласили меня на ка-
федру, дали работу, поставили задачу. 
До пятого курса занимался научной 
деятельностью под их руководством. 
Только благодаря моим наставникам 
продолжил обучение, поступил в 
аспирантуру, закончил, защитился. 
За это я им очень благодарен – как и 
многие другие студенты. 

– Поддерживаете ли связь с од-
нокашниками? 

– Да, конечно. У нас группа была 
уникальная, процентов семьдесят 
общаются до сих пор, всячески по-
могают друг другу. На пять лет я 
выпадал из этого социума, в связи с 
работой в «Газпроме». До этого мы 
собирались очень часто, да и сейчас, 
когда у многих подрастают дети, есть 
много возможностей и поводов для 
встреч. Традиционно собираемся на 
День эколога, приходим на кафедру, 
поздравляем всех преподавателей, за-
тем дружным коллективом устраива-
ем посиделки. 

– Ваши основные профессио-
нальные достижения, награды?

– Самое первое достижение – за-
пись в трудовой книжке о работе в 
«Копейских теплосетях». А когда я 
работал в «Газпроме», наша дружная 
лаборатория коррозионной механи-
ческой прочности и диагностики 
коррозионного растрескивания под 
напряжением (КРН) умудрилась осу-
ществить комплекс геоэкологической 
диагностики. В итоге нашли и заме-
нили несколько аварийных участков. 
По результатам я написал научную 
работу, которая заняла призовые ме-
ста на нескольких конкурсах, благо-
даря этому попал на двухмесячную 
стажировку в Германию, где полу-
чил колоссальный опыт. Работу при-
знали в Екатеринбурге, Самаре и в 
Москве.

– Расскажите, пожалуйста, о тра-
дициях вашего коллектива?

– Самая главная традиция на за-
воде, которая мне больше всего нра-
вится, – это спорт. У нас считается, 
что командные виды спорта помога-
ют сплочению коллектива. Мы по-
стоянно играем в футбол, волейбол, 
выезжаем на базы, там играем, со-
ревнуемся, дышим свежим воздухом, 
общаемся семьями. Благодаря спор-
тивным мероприятиям коллектив 
становится дружнее. 

– Чем занимаетесь в свободное 
время?

– Свободного времени, к сожале-
нию очень мало, но если оно появ-
ляется, стараюсь заняться спортом. 
В детстве, как и многие мальчишки, 
во дворе играл в футбол и баскетбол, 
но сейчас больше сосредоточился на 
волейболе. Участвую во внутриза-
водских соревнованиях, в любитель-
ском первенстве в родном Копейске. 
Спорт – это, наверное, основное хоб-
би. И есть увлечение, которое только 
началось, – туризм. Люблю на выход-
ных собрать детей, взять палатки и 
уехать на машине на озеро, пусть и 
недалеко.

– Что бы вы пожелали универси-
тету в юбилейный год?

– Институт – это такой многогран-
ный, живой организм, и как любому 
организму, ему хочется пожелать 
развития, здоровья, движения, пото-
му что движение есть жизнь. Чтобы 
ЮУрГУ не только входил в десятку 
лучших институтов страны, но и до-
стиг мирового уровня, как Кембридж, 
Оксфорд, и был у всех на слуху. Что-
бы высоко нес знамя передового рос-
сийского образования.

Беседовала  
Людмила БОЛТОВА

– Павел Васильевич, почему вы решили 
стать экономистом?

– Когда я поступал в вуз, эта профессия счи-
талась престижной и востребованной. Выбор в 
пользу ЮУрГУ сделал, принимая во внимание 
опыт преподавателей, интересный спектр об-
разовательной программы, статус и традиции 
университета. 

– С чего начиналась ваша профессиональ-
ная деятельность?

– Полученное образование в принципе 
позволяло работать во многих отраслях. Но 
всё началось с преддипломной практики в 
планово-экономическом отделе «Челябэнерго» 

Павел кисЕлёв: 

«всё началось  
с преддипломной практики»

Сергей Старцев (Ю-214):
– По ступил в  ЮУрГУ 

потому, что это очень пре-
стижный университет, где 
могут дать хорошие знания 
в той области, которую хочу 
изучать. Мне нравится учить-
ся в ЮУрГУ, здесь хорошие 
ребята, высокообразованный 
и справедливый преподава-
тельский состав, а ещё – ин-
тересная студенческая жизнь, 
множество мероприятий и 
конкурсов – всё, что нужно 
молодому студенту.

Алексей Полькин (И-412):
– Меня всегда занимали при-

чины и тенденции развития 
российского государства, по-
литическая и правовая сфера 
общества. На историческом 
факультете ЮУрГУ я увидел 
возможность получить образо-
вание, соответствующее моим 
интересам, благо там есть ка-
федра политологии. О самом 
ЮУрГУ могу сказать, что это 
динамично развивающийся, ин-
тересный вуз, в котором очень 
приятно учиться.

Алёна Павлова (ФЖ-303):
– Для каждого школьника рано или поздно приходит момент, 

когда он должен решить, где будет учиться. Я колебалась между 
ЧелГУ и ЮУрГУ. Окончательное решение приняла, когда по-
давала документы. ЮУрГУ – одно только слово будоражит. 
А когда увидела здание – влюбилась в него. Вошла в холл главного 
корпуса – и сразу почувствовала атмосферу, которую ни с чем не 
сравнить. Мы не писали заявления от руки: всю информацию вби-
вали в базу данных специальные люди. Отсюда следует ещё один 
важный плюс – техническая оснащённость. За что люблю свой 
вуз? За одногруппников, за преподавателей – профессионалов. 
Из аудитории не выйдешь без новых знаний, а это главное. Мне 
нравится учиться всему новому. Вуз дает возможность попробо-
вать себя во многих видах творчества и не только. Я счастлива, 
что учусь именно здесь. ЮУрГУ – звучит гордо!

под руководством заместителя генерального 
директора по экономике Николая Михайло-
вича Щапина и начальника отдела Сергея 
Михайловича Власова. По сути, это можно 
считать началом моей работы в энергетике, 
получением базовых, практических знаний и 
навыков. 

– Каковы основные этапы вашей карье-
ры?

– Так получилось, что становление моей ка-
рьеры пришлось на начало большой реформы 
энергосистемы России. Она, кстати, продол-
жается до сих пор. Поэтому все этапы моего 
профессионального роста напрямую связаны с 

развитием отрасли. Техническая модернизация, 
рыночные колебания, законодательные измене-
ния – скорость трансформирования энергети-
ки диктовала и продолжает диктовать жесткие 
требования к специалистам. Сегодня энергетик 
должен уметь работать на опережение. 

– Есть ли у вашего предприятия специфи-
ка, особенности?

– ОАО «Челябэнергосбыт» – гарантирующий 
поставщик электроэнергии на Южном Урале. 
Наше предприятие сегодня – крупный игрок 
на энергетическом рынке. Поэтому компании 
проще демпфировать как законодательные, так 
и ценовые колебания для своих клиентов. Это 
серьёзное преимущество Гарантирующего по-
ставщика перед другими коммерческими сбы-
товыми компаниями. Оно даёт возможность 
поставлять ресурс по стабильной цене, исполь-
зовать все доступные инструменты рынка для 
её снижения, точно прогнозировать потребле-
ние электроэнергии в регионе.

– Отличаются ли студенты ХХ века от 
студентов XXI?

– Думаю, сейчас молодое поколение целе-
устремленнее, чем в 90-е. Современные сту-
денты лучше понимают, чего хотят добиться в 
жизни. Они прагматики, если хотите. А это уже 
веление времени. Современные реалии. 

– Пошел ли кто-то из близких по вашим 
стопам?

– Скорее, я пошёл по стопам родителей, ба-
бушек и дедушек – все они работали в сферах, 
так или иначе связанных с энергетикой.

– Расскажите о традициях вашего коллек-
тива.

– ОАО «Челябэнергосбыт» – это крупное 
предприятие, где трудятся полторы тысячи 
человек разного возраста и специальностей.  
В компании большое внимание уделяется та-

ким базовым ценностям, как преемственность 
поколений. Наша команда объединяет ученых 
и практиков. Сегодня экономический блок 
ОАО «Челябэнергосбыт» курирует выпускни-
ца ЮУрГУ Анна Катунова, руководит одним 
из филиалов ОАО «Челябэнергосбыт» про-
фессор, действительный член Нью-Йоркской 
АН Леонид Саплин. Легенда нашей энергети-
ки – Сергей Суходоев. Вопросы маркетинга и 
информационных технологий курирует Андрей 
Красиков. 

В компании много традиционных корпора-
тивных и социальных проектов. Уже несколь-
ко лет совместно с ЮУрГУ лучшим студентам 
энергетического факультета вручается стипен-
дия имени Вячеслава Серёдкина. Сотрудники 
компании с уважением относятся к проектам, 
созданным этим уникальным человеком. 

– Поддерживаете ли вы отношения с одно-
кашниками? Кто из них достиг профессио-
нальных высот?

– Многие однокурсники сделали успешную 
карьеру, хотя и не все сегодня работают по спе-
циальности. Безусловно, есть определенный 
круг друзей, который сформировался в школе и 
институте. Мы встречаемся, общаемся, всегда 
можем друг другу позвонить. 

– Что вы хотите пожелать ЮУрГУ в год 
его 70-летия?

– От всей души желаю всем, кто работает и 
учится в университете, сохранять и приумно-
жать высокий научный потенциал alma mater, 
поддерживать традиции, заложенные первы-
ми поколениями преподавателей и студентов.  
И всегда занимать лидирующие позиции в под-
готовке высококвалифицированных специали-
стов!

Беседовала  
Ирина ВЕЛИКОСЕЛЬСКАЯ

Павел Киселёв в 1998 году 
с отличием окончил Южно-
Уральский государственный 
университет по специальности 
«Экономика и управление  
на предприятиях 
машиностроения».  
Карьеру энергетика начал ещё  
в студенческие годы.  
В 2002 году был назначен 
заместителем начальника 
планово-экономического отдела  
ОАО ЭиЭ «Челябэнерго».  
В крупнейшей энергетической 
компании Челябинской  
области последовательно шёл 
 по карьерной лестнице.  
С 2011 года занимает пост 
генерального директора  
ОАО «Челябэнергосбыт».
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Братство 
приняло тебя!

Институт экономики, торгов-
ли и технологий уже давно за-
рекомендовал себя как опытный 
устроитель самых глобальных и 
популярных студенческих вече-
ринок. Посвящение в студенты 
ИЭТТ – это всегда событие, ко-
торого с трепетом ждут, к которо-
му тщательно готовятся, а затем 
очень долго обсуждают. Этот год 
также не стал исключением.

Окунуться в море студенческо-
го веселья традиционно решили 
не только первокурсники факуль-
тета, но и «старички» Братства, 
каждый хотел ощутить на себе 

невероятную волну позитива, 
веселья и праздника, получить 
энергетический заряд на весь 
предстоящий семестр. Клуб был 
забит до отказа, но именно благо-
даря этому каждый студент смог 
почувствовать себя частью боль-
шой тусовки и проникнуться ду-
хом Братства.

Безбашенные конкурсы никого 
не оставили равнодушным: раз-
бить о голову пять яиц, съесть 
стручок жгучего перца, вылить на 
себя стакан молока – все участ-
ники мужественно справились с 
этими испытаниями. А наградой 

им стали замечательные призы от 
спонсоров мероприятия. Друж-
но выкрикивая «ЭТТ!», перво-
курсники дали клятву прилежно 
учиться и вести яркую зажига-
тельную студенческую жизнь. 
Затем начался настоящий отрыв 
и дикие пляски, которые продол-
жались всю ночь.

Если ты не был на вечеринке – 
следи за новостями и не пропусти 
следующее мероприятие ИЭТТ. 
Будь в теме, будь с нами!

Екатерина ХОМЯКОВА, ЭТТ-370
Фото Анны МОРОЗОВОЙ,  

«Фотошкола ЮУрГУ»

9 октября в ночном клубе Garage Underground десятки первокурсников стали настоящими 
членами Братства Института экономики, торговли и технологий. В этом году организаторы по-
обещали, что ночь посвящения новоиспечённые студенты запомнят на всю оставшуюся жизнь!

Самые яркие 
посвящения

А у нас — 
кинопоказ

Стать спасением

Посвящение автотракторно-
го и юридического факультетов: 
«Типичный студент».

Дата, место: 17 октября, ночной 
клуб Garage Underground.

Почему стоит пойти: если ты 
первокурсник, то узнаешь, что 
значит быть типичным студентом. 
Самые яркие ведущие ЮУрГУ 
выступят с самой зажигательной 
развлекательной программой. Эта 
вечеринка собрала огромное коли-
чество спонсоров. А что это зна-
чит? Правильно, тебя ждёт много 
подарков.

Подробная информация: https://
vk.com/tipichniy_student.

Посвящение ПС факультета 
и журфака: Pretty Join Strong.

Дата, место: 21 октября, ресто-
ран «Брудершафт».

Почему стоит пойти: у тебя 
есть уникальная возможность по-
грузиться в атмосферу Америки 
50-х – 60-х годов. Это будет са-
мая настоящая вечеринка в стиле 
Pin-up – пышные платья, красные 
губы, объёмные причёски, эле-
гантные брюки, галстуки и шля-
пы. Хочешь услышать любимую 
музыку? Делись аудиозаписями 
во встрече посвящения «ВКон-
такте» – и твои треки смогут по-
пасть в плей-лист этой ночи!

Подробная информация: http://
vk.com/prettyjoinstrong.

Посвящение факультетов 
ЭиП и энергетического: «Город 
грехов».

Дата, место: 24 октября, ноч-
ной клуб «Рим».

Почему стоит пойти: в эту ночь 
студенты почувствуют себя нас-
тоящими грешниками и грешни-
цами. Известно только одно: это 
посвящение будет самым жар-
ким в истории обоих факульте- 
тов.

Подробная информация: http://
vk.com/gorod_grehov2013.

Яна АЛЕКПЕРОВА

Верстка: Олег Игошин

– «Киновечер» – новый про-
ект или что-то подобное прово-
дилось ранее?

– У нас «реинкарнированное» 
мероприятие. В прошлом году 
сменился состав профбюро и че-
ловек, организовывавший кино-
вечера, ушел. А когда мы узна-
ли о возможности восстановить 
традицию, сразу ею воспользо-
вались.

– А как к этому отнеслось  
Управление по внеучебной ра-
боте?

– Положительно. Мы легко до-
говорились с фильмотекой: по-
дали заявление, а на следующий 
день уже получили «добро».

– Сколько времени потратили 
на организацию?

– Около трех недель – от запус-
ка опроса в группе «ВКонтакте» 
(ps_movietime) и до просмотра 
фильма. Решили не менять фор-
мат: мероприятие полностью ин-
терактивное, то есть аудитория 
сама выбирает жанр и фильм для 
показа. А чтобы не стать заложни-
ками одного направления, будем 
исключать уже просмотренные 
жанры.

– В комментариях встреча-
лось предложение смотреть 
арт-хаус, кино «не для всех».  
Не думали над этой идеей?

– Думали, но «Киновечер» из-
начально рассчитан на широкую 
аудиторию. Хотелось бы привлечь 
больше факультетов, потому что 
сегодня присутствовали преиму-
щественно приборостроители и 
журналисты. Кино «не для всех» 
придут смотреть не все, так что 
пока формат не предусматривает 
показы подобных фильмов. Воз-
можно, если «Киновечер» станет 
постоянным проектом, будем пла-
нировать ещё одну ветвь его раз-
вития.

– На твой взгляд, успешным 
ли оказался первый показ?

– Первый блин точно вышел не 
комом. Конечно, хотелось, чтобы 
сразу был полный зал, но 35 чело-
век из 100 возможных – это здо-
рово, есть куда расти! Аудитория 
была настроена положительно, 
многие сказали спасибо, так что, 
думаю, в следующий раз нас будет 
больше. Иди на киновечер, если 
делать нечего!

Дарья ЛЕОНОВА, ФЖ-109

9 октября прошел «Киновечер», который организовали акти-
висты профбюро ПС факультета Александр Станогин и Денис 
Судомир. Любители вечерних сеансов собрались в кинозале, 
чтобы посмотреть комедию «Евротур» — культовый фильм моло-
дёжи. После фильма можно было остаться на чай с пряниками, 
поиграть в мафию и пообщаться с организаторами. Я решила 
больше узнать о мероприятии и обратилась к Саше.

Хочешь зарядиться хорошим настроением, положительными 
эмоциями, получить незабываемые впечатления и приоб-
рести множество новых знакомых? Эта осень не даст тебе 
замёрзнуть, будет жарко! С октября пройдёт ряд посвящений 
в студенты, на которые можешь попасть ты. Этот небольшой 
обзор подскажет, куда пойти, и, может быть, уже сегодня 
ночью ты отправишься заряжаться позитивом под лучами 
софитов!

С 7 по 12 октября в Челябин-
ске на площади Революции 
проходила Неделя донорства. 
«Подари жизнь» — так назы-
валась акция, цель которой — 
оказать помощь тем, кому 
она необходима.

По словам одного из организа-
торов, Анастасии Дегтярёвой, они 
волновались, что не успеют опо-
вестить большое количество лю-
дей, готовых сдать кровь. Но бла-
годаря социальным сетям и работе 
профсоюзных организаций цель 

была достигнута. Уже в первый 
день пришло около 250 человек. 
Желающих было ещё больше, но 
не все соответствовали необходи-
мым требованиям. 

Следующую акцию «Подари 
жизнь» планируется провести в 
декабре. Необходимую инфор-
мацию о донорском движении в 
России, подробностях проведе-
ния процедуры и требованиях к 
донорам можно получить на сай-
те «Службы крови России» http://
www.yadonor.ru/.

Залия ШАМИГУЛОВА
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Десять баллов 
«Гриффиндору»!

– Саша, вы не так давно вер-
нулись из Наро-Фоминска. Что 
можешь рассказать о турнире?

– Во-первых, хотелось бы по-
благодарить ЮУрГУ, партию 
«Единая Россия» и Министер-
ство спорта и туризма за оплату 
поездки. Было очень интересно 
сыграть на таком высоком уровне. 
Фестиваль проводился впервые, и, 
надо отметить, организаторы по-
старались на славу, сделали всё 
возможное для игроков и зрите-
лей. Порадовали и условия про-
живания: база удобная и комфор-
табельная. 

– Какой тактики вы придер-
живались?

– Наша команда была одной 
из самых молодых на фестивале. 
Многие команды, более опытные, 
приехали с тренерами. Что каса-
ется тактики, то мы, разумеется, 
хотели навязать соперникам свою 

игру, не собирались играть от обо-
роны. Однако не всегда удается 
осуществить задуманное. Поле на 
турнире было больше, чем то, на 
котором мы тренировались в Че-
лябинске, скорости выше, игроки 
опытней. Думаю, по этим объ-
ективным причинам, нам не уда-
лось, к сожалению, войти в число 
призёров.

– С другими проблемами 
столкнулись?

– Разве что Андрей Плотников 
столкнулся с проблемой перееда-
ния (улыбается). 

– Как считаешь, что нужно 
сделать, чтобы повысить уро-
вень любительского футбола в 
нашем городе?

– Думаю, нам есть к чему стре-
миться. Просто нужно привлекать 
больше сильных команд и футбо-
листов в нашу лигу, а ещё – при-
вивать ребятам более серьезное 

отношение к чемпионату. Хоте-
лось бы, чтобы в ближайшем бу-
дущем организаторы задейство-
вали профессиональных судей, 
решили проблемы с игровым 
полем, но для начала хотя бы вы-
дали медали вовремя (смеётся). 
Ни в коем случае не жалуюсь, я 
благодарен как организаторам, 
так и соперникам за возможность 
играть в СФЛ!

Состав команды «Гриф -
финдор»: Александр Селедчик, 
Владислав Васин, Константин 
Щербаков, Павел Иванов, Дми-
трий Иванов, Максим Чунихин, 
Андрей Плотников, Сергей Грев-
цев, Марк Семенюк (выпускник 
ЮУрГУ).

Легионеры: Олег Афанасьев 
(ЗТЭТ), Стас Ваисов (ЧелГУ), 
Артём Мызгин.

Беседовала Ольга БОРОДИНА, 
ФЖ-209

Далеко не все в нашем университете знают, что представляет собой Национальная студен-
ческая футбольная лига. Она создана для того, чтобы вывести студенческий футбол на новый 
уровень и сделать так, чтобы студенческие любительские чемпионаты проходили во всех ре-
гионах России. Конечно, в Челябинске такие состязания проводятся. В нашем городе много 
увлечённых этим видом спорта студентов, есть свои фавориты и чемпионы. Команда ЮУрГУ 
«Гриффиндор», как победитель прошлого года, защищала честь Челябинска на Всероссийском 
фестивале студенческого футбола в Наро-Фоминске, состоявшемся в конце сентября. Капитан 
«Гриффиндора» Александр Селедчик поделился впечатлениями от поездки. 

Но вот музыка стихла, погас 
свет, и всё внимание обратилось 
на сцену. Уже с первых минут ста-
ло понятно: конкурс оправдывает 
свое название. Конферансье от фа-
культета экономики и управления 
выбрали необычный стиль веде-
ния программы: аэропорт, стюар-
дессы, путешествие на воздушном 
лайнере – зрители почувствовали 
себя авиапассажирами. И нача-
лось феерическое шоу. 

Девушки с невероятными го-
лосами исполняли песни, запада-
ющие в душу. Все буквально за-
мерли, стоило Татьяне Вальковой 

начать «Молитву» на сербском 
языке, а когда Вероника Озерцо-
ва и Виктория Саржан с любовью 
пели о Родине, по коже бежали 
мурашки. Танцоры становились 
единым целым с энергичной му-
зыкой, инструменталисты вирту-
озно играли на фортепиано, гита-
ре, саксофоне. Всеволод Ступичев 
неподражаемой игрой на электро-
гитаре оглушил (в хорошем смыс-
ле) и поднял весь зал, – и стал 
победителем в своей номинации. 
Всех покорил дуэт Егора Колесни-
кова и Виктора Иванова со стихот-
ворением о любви – ребята приз- 

наны лучшими среди мастеров ху-
дожественного слова. 

То обстоятельство, что журфак 
впервые участвовал в конкурсе, 
не помешало дуэту Екатерины 
Блиновой и Глеба Дрягуна заво-
евать первое место в номинации 
«Конферанс»– они уверенно и 
свободно вели программу, при-
держиваясь классического стиля. 
Журналисты выразили свои эмо-
ции, видение мира, читая стихи 
классиков, современных поэтов 
и собственные произведения. 
Украшением факультетского вы-
ступления стал восточный танец 
Анастасии Гаары – ей присужден 
специальный приз за технику ис-
полнения. А танцоры Александра 
Тарасенко и Владислав Ткаченко 
покорили сердца зрителей про-
фессионализмом, отточенным 
мастерством и артистизмом. Не 
заметить этого было просто не-
возможно.

– Танцами занимаюсь с четырех 
лет, – рассказывает Александра. – 
Это часть жизни, без которой уже 
не мыслю себя. Номер, который 
мы показывали сегодня, называ-
ется «Злой день», год назад имен-
но с ним мы заняли третье место 
на первенстве России. Постанов-
щик – заслуженный танцор Вла-
дислав Павлов. На нашем счету 
много крупных побед на между-
народных турнирах. И всё же мы 
слегка волновались. Была очень 
важна поддержка одногруппни-
ков, тем более что я первый раз 
выступала перед ними. И было 
ужасно приятно, что они пришли, 
ждали несколько часов, чтобы по-
болеть за меня!

Концерт длился около четырех 
часов и включал более шестидеся-
ти номеров – значит, в этом году в 
ЮУрГУ снова поступили талант-
ливые, разносторонние, способ-
ные студенты. 

На следующий день все участ-
ники собрались в Актовом зале 
на Гала-концерт, где были под-
ведены итоги конкурса. Гран-при 
среди вокалистов – у Вероники 
Озерцовой, первое место раз-
делили Татьяна Валькова и дуэт 
Вероники Озерцовой и Виктории 
Саржан, лучшей артисткой ориги-
нального жанра признана Софья 
Сычёва, лучшими исполнителями 
бардовской песни – дуэт Полины 
Кузьминой и Елены Варгановой. 
Первенство в номинации «Хоре-
ография» стало заслуженной на-
градой Дарье Шаляпиной и дуэту 
Александры Тарасенко и Владис-
лава Ткаченко. В командном за-
чете факультет журналистики от-
мечен в номинации «Сохранение 
традиций», за «Умение дарить 
счастье» награжден Студенческий 
городок, а Гран-при присужден 
юридическому факультету.

Елена ПЛИШКИНА, ФЖ-105

Зажигательная музыка, девушки в вечерних платьях, суетящие-
ся организаторы, полный зал зрителей и едва уловимое волне-
ние в воздухе – такую картину могли наблюдать 9 октября гос-
ти ежегодного конкурса «Талант ЮУрГУ». Из примерно трехсот 
первокурсников, подавших заявки, только сто двадцать прошли 
предварительный отбор, чтобы посоревноваться в номинаци-
ях «Вокал», «Хореография», «Исполнители-инструменталисты», 
«Конферанс», «Художественное слово» и «Оригинальный жанр».

Журфак на «Таланте»

Концепция  
пяти «Д»
14 октября начались занятия 
в Школе молодого лидера.

Леонид Иванов (ИЭТТ), орга-
низатор и один из лучших выпуск-
ников Школы, который обязан ей 
своим успехом:

– Начинал, как и все, с перво-
го уровня. Меня по-настоящему 
увлек проект, я безумно заинте-
ресовался, и пошло, и поехало… 
Пройдя все уровни, получил мас-
су впечатлений и полезной инфор-
мации, нашёл новых друзей. Это, 
конечно же, очень важно.

Проект «Школа молодого лиде-
ра» сейчас действует в так называ-
емой системе 5Д: «Действуй, Ду-
май, Дружи, Достигай, Делай!». 
Это призыв к тем, кто пришел в 
Школу. Теперь немного об уров-
нях. Самыми значимыми из них, 
пожалуй, являются «Думай», 
который пройдет на территории 
клуба-отеля «Золотой пляж», и 
бонусный. Последний состоится 
зимой, его содержание, в интере-

сах проекта, пока не раскрыва- 
ется.

На вопрос «Какое напутствие 
ты можешь дать студентам, ко-
торые только начнут свой путь в 
ШМЛ?» Леонид отвечает: «Преж-
де всего, нужно быть активным, 
стараться проявить себя во всех 
сферах студенческой жизни и жиз-
ни вообще».

Школа молодого лидера откры-
та для всех. Не бойся проявить 
себя! Вступай в ряды активных и 
жизнерадостных!

Анастасия СМАГИНА
Фото Анны МОРОЗОВОЙ,  

«Фотошкола ЮУрГУ»

Хочу сыграть в игру
В ЮУрГУ прошёл первый тур 
игры «Что? Где? Когда?» – по-
ложено начало пятому по счёту 
чемпионату вуза по интеллек-
туальным играм.

– В университете игры на-
чались около десяти лет назад, 
правда, после двух-трех сезонов 
интерес стал затухать. Но послед-
ние пять лет чемпионаты по «Что? 
Где? Когда?» проходят стабиль-
но, – рассказывает организатор 
игр Артём Соловьёв. 

Правилами предусмотрены  
30 вопросов, разделенные на 2 
блока. После того как вопрос за-
дан, команде дается минута вре-
мени, чтобы обдумать, записать 
и представить жюри ответ. По-
сле каждого блока суммируются 
баллы за правильные ответы, и 
начинается самое интересное – 
подведение итогов.

В первом туре в этом году от-
личились три команды: на первом 
месте – «Билет в Уганду», серебро 
завоевал Fatum, бронзу – «Про-
рыв». Как выяснилось, команда 
«Настоящие индейцы», которая 
набрала больше всего баллов в 
туре, нарушила правила реги-

страции: не сообщила об игроках 
из других вузов в своем составе, 
за что была дисквалифицирована 
на тур. Медали за первое место 
«Билет в Уганду» получит на вто-
ром туре, так же, как и команда 
«Прорыв» – свой сладкий приз. 
По итогам семи туров будут ото-
браны лучшие команды для уча-
стия в Студенческом чемпионате 
Челябинской области. 

Несмотря на всю серьезность 
мероприятия, у ребят не было 
даже намека на соперничество – 
разве что вполне объяснимое же-
лание достичь успеха в любимом 
деле. До начала игры студенты то 
и дело встречали старых друзей и 
заводили новые знакомства, даже 
во время обсуждения вопросов в 
зале был слышен смех.

– Играем уже пятый год, уча-
ствовали не только в чемпионате 
ЮУрГУ, и на город выходили. Но 
самое главное – торт, ради него и 
стараемся! – шутят Михаил Ива-
нов и Наталья Горных из команды 
«Триумф ++».

Второй тур состоится 20 октя-
бря – не пропустите, будет инте-
ресно!

Екатерина ИЗМЕСТЬЕВА, ФЖ-105
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Месяц в Ницце
С новым опытом, учебным и профессио-

нальным, вернулась с летней языковой ста-
жировки преподаватель зарубежной журна-
листики Ольга Харитонова. В течение месяца 
она проходила курсы на французском языке 
в университете Ниццы – София Антиполис 
(Франция), организованные совместно с Выс-
шим институтом экономики и менеджмента.

Помимо языковой практики в рамки ста-
жировки входил цикл лекций по проблемам 
права, политологии, социологии и экономики. 
Занятия проводили приглашенные профессо-
ра из Испании, Франции, Сербии, России и 
других стран. Также Ольга Юрьевна приняла 
участие в конференциях, посвященных изуче-
нию социально-экономических и политиче-
ских проблем западноевропейского сообщества. Они проводились на двух 
языках: французском и английском.

– Курсы – это не летний отдых, учёба с 9 до 16 часов, очень интенсив-
ная. Полное погружение в языковую среду. Занятия – только на фран-
цузском, по-русски говорить было нельзя, иногда, конечно, приходилось 
прибегать к английскому, потому что уровень у всех разный, – рассказы-
вает Ольга Юрьевна.

В Пятую республику её пригласили в качестве руководителя группы. Как 
преподаватель, она не могла не отметить различные методики обучения: 
как традиционные занятия, так и выезды в город, когда слушатели получа-
ли индивидуальные задания, например, провести опрос среди носителей 
языка, а также игровые занятия и уроки в компьютерных классах.

– С одной стороны, это богатый культурный пласт, с другой – атмос-
фера очень доброжелательная, располагающая к работе. Мы сами хотели 
учиться, что-то узнавать. Преподаватели относились к нам с большим 
уважением, очень хорошо складывался диалог. Остались очень приятные 
воспоминания и от курсов, и от конференций, – поделилась впечатления-
ми доцент кафедры СМИ. 

Заключительный этап стажировки – общее собрание, на котором участ-
ники демонстрируют полученные знания и навыки языковой практики. 
Им выдаются так называемые аттестасьоны, или дипломы отдела между-
народных отношений.

Больше всего Ольге Юрьевне запомнился прощальный вечер:
– Мы уже так друг к другу привыкли. Пели песни на французском 

языке – это было очень трогательно и для нас, и для преподавателей, 
которые видели результаты своего труда. 

Преподаватель зарубежной журналистики отдала должное тому, что уни-
верситет Ниццы – София Антиполис всегда рад сотрудничеству с ЮУрГУ. 
Языковую стажировку французский вуз организует ежегодно уже в течение 
пяти лет. Здесь всегда тепло принимают ребят из России. По окончании 
курсов также можно сдать тест на знание французского языка. Это отлич-
ная возможность для студентов, утверждает Ольга Юрьевна. Обладатели 
высших баллов смогут поступить в любой институт Франции.

Эльвира САПРАНКОВА, ФЖ-511

Мероприятие проходило в три 
этапа: отборочный тур, конкурс и 
награждение. Песни, художествен-
ное слово, танцы, фокусы – всё 
это можно было увидеть на сцене.  
В зале не стихали аплодисменты: 
все группы пришли поддержать 
товарищей. 

Около 120 человек из 300 пода-
вших заявки смогли удивить судей 
и прошли отборочный тур. 4 часа 
в зале не смолкала музыка, публи-
ка увидела около 60 творческих 
номеров.

– Факультет журналистики вы-
ступал последним, – рассказывает 
Ирина Смагина. – Мы очень уста-
ли, пока дождались выступления 
наших однокурсников. 

10 октября состоялся долгождан-
ный гала-концерт. Зрители наслаж-
дались зажигательными танцами, 
красивыми песнями творческих 
коллективов. Лучшие номера были 
показаны на бис. 

– Мероприятие проводилось с 
целью выявить самых талантли-
вых ребят, которые поступили на 
первый курс. Думаю, у нас это по-
лучилось, – говорит Светлана Фи-
липчук, организатор конкурса.

Лучшими вокалистами судьи 
признали Татьяну Валькову (ЭиП), 
дуэты Виктории Саржан и Верони-
ки Озерцовой (юрфак) и Полины 
Кузьминой и Елены Варгановой 
(ЭиУ). Победители в номинации 
«Хореография» – Дарья Шаляпина 
(АС) и дуэт Владислава Ткаченко 
и Александры Тарасенко (ФЖ), 
самым виртуозным исполнителем-
инструменталистом назван Все-
волод Ступичев (ПС), лучшей 
артисткой оригинального жанра –  
Софья Сычёва (юрфак), среди 
мастеров художественного слова 
первыми стали Егор Колесников 
(Э) и Виктор Иванов (ИЭТТ), а 
в номинации «Конферанс» золо-
то у Глеба Дригуна и Екатерины 

Красная дорожка, воздуш-
ные шары, мелькающие повсю-
ду вспышки камер – именно так 
выглядел холл третьего этажа 
ЮУрГУ, когда зал начал запол-
няться любителями и поклонни-
ками фотоискусства. Их внимание 
привлекла выставка «Мир вокруг 
нас», на которой студенты и вы-
пускники Фотошколы предста-
вили на суд широкой аудитории 
самые достойные работы.

Церемония открытия получи-
лась живой и эффектной: торже-
ственное шествие по импрови-
зированному подиуму авторов, 
ничем в этот вечер не уступавших 
голливудским звёздам, вручение 
наград участникам, символиче-
ское перерезание фотоплёнки –  
всё это создало атмосферу настоя-
щего праздника.

После официальной части во-
одушевленные зрители отправи-
лись на просмотр работ.

Альбина Хакимьянова, пяти-
курсница факультета экономики и 
управления, ученица Фотошколы:

– Мне безумно понравилась 
выставка. Восхищаюсь талантом 

«Золотая осень»
В конце сентября в рамках фестиваля «ФОТОФЕСТ-2013» на базе 

отдыха «Наука» состоялся выездной фотомарафон «Золотая осень», 
собравший более ста фотографов со всего Уральского региона, в том 
числе студентов и выпускников «Фотошколы ЮУрГУ». Фотовыставки, 
конкурсы и мастер-классы никого не оставили равнодушными, подарив 
новые идеи и зарядив положительными эмоциями на целый год.

Сразу после расселения открылась первая выставка – лучшие работы 
фотографов Челябинской области за 2008–2013 годы. Чтобы не терять 
времени, некоторые фотохудожники начали работать уже в первую  
ночь – как потом оказалось, совсем не зря. Отличным стартом  
ФОТОФЕСТа стало вечернее файершоу.

Следующий день был насыщен событиями. Выдающиеся фотографы 
Челябинской области, члены фотоклуба «Каменный пояс» открыли 
персональные выставки. Свои работы на фестиваль привез и Глеб Лу- 
нин – выпускник «Фотошколы ЮУрГУ». Пейзажи, портреты, натюр-
морты, жанровая фотография – глаза разбегались! На мастер-классах 
все желающие могли увидеть, как работают профессионалы. Тем вре-
менем многие спешили подобрать себе модель, чтобы воплотить при-
шедшие в голову идеи: стартовал конкурс «Фотограф и модель».

Когда наконец вывесили лучшие фотографии, а также работы с 
мастер-классов, стало понятно, что ФОТОФЕСТ-2013 удался. Побе-
дителем конкурса стал Глеб Лунин: его серия снимков признана самой 
интересной и необычной. Второе место заняла выпускница «Фотошко-
лы ЮУрГУ» Елена Ощепкова. Когда подвели итоги дня и прозвучали 
прощальные речи, стало немного грустно. Уезжать не хотелось совсем. 
Как же приятно было на три дня выбраться из городской суеты и по-
грузиться в атмосферу творчества! Все с нетерпением будут ждать 
следующего выезда: ведь такие встречи как нельзя лучше побуждают 
к созданию нового.

Евгения КОЗИКОВА

Блиновой – представителей жур-
фака.

Обладательницей гран-при в но-
минации «Вокал» стала Вероника 
Озерцова (юридический факуль-
тет).

– Вероника, ты ожидала, что 
получишь гран-при? Всё-таки 
это высокая награда.

– Я очень сомневалась в побе-
де, хотя в меня верили родители, 
друзья, знакомые. Была удивлена 
решением жюри. 

– Расскажи о своих впечатле-
ниях. Что больше всего понра-
вилось?

– Не ожидала, что всё будет 
так четко организовано. Большое 
спасибо координаторам, органи-
заторам, звукорежиссерам и всем 
тем, кто приложил усилия, чтобы 
конкурс состоялся.

Судя по ажиотажу первокурсни-
ков можно сказать, что в ЮУрГУ 
каждый год приходят новые та-
ланты, которые не боятся проявить 
себя. Традиция ежегодно проводить 
конкурс набирает обороты. 

Дарья ШАТУНОВА, ФЖ-103

Полный вуз талантов
В университете состоялся ежегодный конкурс «Талант 
ЮУрГУ» – свои творческие способности демонстрировали 
первокурсники.
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Мир глазами фотографа
фотографов. Их работы не могут 
оставить равнодушными. Больше 
всего запомнились «Тени надеж-
ды» Анны Морозовой и «Зеркало 
смеха, или Всё наоборот» Юлии 
Колтышевой. 

«Мир вокруг нас» – результат 
долгой работы «людей за кадром». 
О том, как рождался праздник 
фотоискусства, рассказывает его 
организатор – руководитель Фото-
школы Ирина Шевчик.

– Как долго шла подготовка к 
выставке?

– Первоначальный этап, приём 
работ, длился четыре месяца, а за 
три недели до выставки произво-
дился отбор фотографий.

– Сколько всего работ пред-
ставлено?

– 72 снимка 38 фотографов. 
Особенно хочется отметить таких 
авторов, как Глеб Лунин, который 
недавно принят в Союз фотохудож-
ников России, и Никита Тарасов.

– Есть ли в числе участников 
начинающие фотографы?

– Да, на выставке можно увидеть 
работы тех, кто занимается в Фото-
школе только полгода и ещё не за-

щитил диплом. Остальные учени-
ки Фотошколы могут попробовать 
свои силы на следующих выстав-
ках, которые пройдут в конце это-
го и начале следующего года. Есть 
время подготовиться. Но не стоит 
забывать, что фотографии, возле 
которой станут останавливаться 
зрители, никогда не получится, 
если снимать специально для вы-
ставки. Фотографировать нужно, 
прежде всего, для души. 

– Какое, на ваш взгляд, зна-
чение имеет для фотографа вы-
ставка?

– Творческим, талантливым лю-
дям всегда приятно, когда их рабо-
ты могут оценить, причем важны 
мнения как профессионалов, так 
и простых зрителей. Фотографы –  
люди необычные, с нестандарт-
ным мышлением, которые всегда 
«на своей волне», поэтому каж-
дый, наверное, в чём-то остается 
«непонятым гением», не до конца 
раскрытой загадкой.

– Как вы считаете, выставка 
удалась?

– Да, конечно! Всё прошло здоро-
во. На этот раз мы решили органи-
зовать открытие в молодёжном, не-
много нестандартном стиле. Приду-
мали, например, красную дорожку, 
по которой проходили участники, 
чтобы зрители увидели не только 
снимки, но и их авторов.

Старт фотовыставки оказался 
успешным: довольны остались и 
организаторы, и фотографы, и го-
сти. У всех, кто пропустил откры-
тие или желает увидеть снимки 
ещё раз, есть возможность посе-
тить фотовыставку до 20 октября. 

Елена ПЛИШКИНА,  
ФЖ-105Ф
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ЮУрГУ спортивныйЮУрГУ спортивный
ертвовать чем-то ради 
других – подвиг, а если 
об этом подвиге знаешь 

только ты – это благородство. Не 
каждый способен просто взять и 
начать помогать ближнему, а кто 
нашел в себе силы и желание для 
этого, тот поистине достоин ува-
жения. 

На базе ЮУрГУ уже не пер-
вый год действует волонтёрский 
центр. Что примечательно, зна-
ют о нем в одном из крупнейших 
вузов Российской Федерации 
лишь единицы. Штат центра не 
ограничен – чем больше, тем 
лучше. Центр занимается разви-
тием спортивного волонтёрства в 
ЮУрГУ, благотворительностью и 
сотрудничеством с социальными 
работниками факультетов.

О первом из направлений цен-
тра и пойдет речь. Спортивный 
волонтёр – всегда непосред-
ственный свидетель и участник 
многих побед и поражений. Он 
помогает в организации спортив-
ных мероприятий и всячески со-
действует их проведению. Один 
из добровольцев – студентка 
ЮУрГУ Екатерина Стенина.

– Катя, расскажи, пожалуй-
ста, о своей работе. Где побы-
вала в качестве спортивного 
волонтёра, что входило в твои 
обязанности? Какой опыт при-
обрела?

– Этим летом я побывала в Ка-
зани – красивейшем городе, на-
работала большой опыт и полу-
чила множество положительных 

эмоций. Всё началось с того, что 
я случайно забрела на сайт ка-
занской Универсиады, где висело 
объявление о наборе волонтёров. 
На тот момент я не думала ни о 
чем серьезном, просто заполнила 
анкету и начала планировать, как 
провести лето в Челябинске. Но 
через пару дней пришло письмо 
от дирекции Универсиады: я про-
шла отбор и назначена помощни-
ком медицинской бригады. Для 
нас провели тренинги: обучали 
общаться, рассказывали о пси-
хологии и мотивировали. Волон-
тёрство тогда ничего для меня не 

значило, но теперь я понимаю 
тех, кто сравнивал его с нарко-
тиком: доброволец однажды – 
доброволец на всю жизнь.

Это на самом деле так. Почти 
месяц я провела в Казани, обща-
лась со множеством гостей со 
всего мира, сопровождала их на 
«скорой помощи», если что-то 
случалось, была свидетелем сот-
ни побед и радостей. Страницы 
не хватит, чтобы описать всё, что 
я пережила за этот месяц и что 
подарила мне Универсиада. Это 
нельзя передать словами – мож-
но только прочувствовать, по-

бывав в центре событий, увидев 
всё своими глазами. Не хотелось 
уезжать – прощаться с новыми 
друзьями, возвращаться домой, 
снова вливаться в обыденную 
реальность и вставать на учебу 
в 7 утра. Потому что знала: вряд 
ли это повторится, вряд ли я вер-
нусь в Казань и вряд ли снова 
встречусь с забавными ребятами 
из Канады и Перу.

Поэтому теперь советую всем: 
никогда не бойтесь работать во-
лонтёром, это не столько работа, 
сколько желание и стремление 
помочь другим, и оно в любом 

случае принесет вам только са-
мое лучшее.

Екатерина сделала выбор сама. 
Позже она сказала, что думает 
продолжить волонтёрскую дея-
тельность не только в спортив-
ной, но и в благотворительной 
сфере. Её привлекают не деньги, 
а возможность бескорыстно по-
могать людям – именно это, по её 
мнению, должно лежать в основе 
добровольчества.

Двери волонтёрского центра 
открыты для всех. Осталось лишь 
найти свободную минутку.

Роман ЕГОРЫЧЕВ, ФЖ-205

Сентябрь –  
пора побед!

Студенческая жизнь – это не 
только лекции и семинары, но и 
спортивные мероприятия, даю-
щие возможность размяться на 
свежем воздухе. Первым из них 
в этом году стали состязания по 
спортивному ориентированию, 
которые прошли в середине 
сентября в бору за памятником 
Курчатову. Цель – найти в лесу 
за ограниченное время как мож-
но больше контрольных точек, 
используя лишь компас, карту и 
собственное мышление.

За честь архитектурно-стро-
ительного факультета – абсолют-
ного чемпиона в этом виде спорта 
на протяжении нескольких лет – в 
этом году выступали как настоящие профессионалы, занимающиеся 
ориентированием многие годы, так и первокурсники, решившие по-
пробовать свои силы. Карина Магданова (АС-377), Александра Мо-
розова (АС-441), Регина Гизатуллина (АС-531), Диана Невидомая 
(АС-103), Ксения Патлусова (АС-374), Александр Сергеев (АС-378), 
Виталий Пономарёв (АС-519) и Даниил Варанкин (АС-114) в очеред-
ной раз доказали превосходство нашей команды.

На первом месте вновь архитектурно-строительный факультет –  
117 баллов! Серебро у механико-технологического факультета –  
98 баллов. Бронза досталась приборостроительному – 95 баллов.

Не успели спортсмены отпраздновать победу, как пришло время 
Осеннего кросса.

Несмотря на прогнозы синоптиков, на Тропе здоровья собралось 
достаточно много легкоатлетов ЮУрГУ, желающих попробовать 
силы на одной из трёх дистанций: 500, 1000, а для особо вынос-
ливых – даже 2000 метров. Борьба шла не на жизнь, а на смерть. 
Бегуны выкладывались настолько, что некоторых приходилось от-
качивать нашатырем и сладким чаем. Но, вопреки всем трудностям, 
наши спортсмены Яна Осинская (АС-104), Евгения Масленникова  
(АС-443), Роман Ишкильдин (АС-115), Роман Муковнин (АС-107), 
Сергей Саночкин (АС-107), Павел Тебеньков (АС-448), Сергей Ер-
молаев (М-117), Артур Мухтаруллин (М-119), Иван Горлин (АС-105), 
Александр Сергеев (АС-378), Владимир Тимухин (АС-109), Анна 
Саблина (АС-383), Шамиль Сагитов (АС-380), Константин Одинцов 
(АС-115) и преподаватель Сергей Белов принесли АС факультету пер-
венство. На втором месте механико-технологический, на третьем – 
факультет экономики и управления. 

Павел ГУДИМ, АС-108

Новое PRO-движеНие
У каждого свой девиз. «Нет ничего невозможно-

го», – уверены ребята, которые занимаются экстре-
мальными видами спорта. «Труд и упорство» – клю-
чевые слова для виртуозов хип-хопа. «Главное – же-
лание и навыки», – считают мастера граффити.

В конце сентября за памятником Курчатову со-
стоялся открытый фестиваль, приуроченный ко 
дню рождения Челябинска и включавший множе-
ство состязаний и развлечений.

Например, паркур – один из видов экстремально-
го спорта. Удивительно, но им не боятся заниматься 
даже дети. Например, 12-летний Андрей – самый 
юный участник состязаний – борется за победу 
наравне со взрослыми и лишь немногим уступает 
старшим товарищам. 

ВМХ – американский вид спорта: необычные 
трюки на маленьких велосипедах. Парни прыгали 
с трамплинов, крутя велосипеды в воздухе, взлета-
ли – и отпускали руль, а то и слезали с велосипеда и 
крутили раму или основу. Сказать, что это зрелищ-
но и эффектно – значит не сказать ничего.

ж

Экстремальные виды спорта требуют много сил, 
времени и внимания. Но спорт – залог здоровья 
и успеха. Паркур или ВМХ, хоть и опасны, но 
очень интересны. «Когда трюк удаётся, радость и 
гордость за себя не передать словами», – говорят 
спортсмены, и мы им верим.

Также на фестивале прошли соревнования по 
различным видам танцев в стиле хип-хоп, собрав-
шие участников со всего Челябинска и из других 
городов страны. Лучшие танцоры получили ди-
пломы и призы. В числе победителей в battle 3х3 
breaking – команда «Смак».  Движения хипхоперов 
завораживают, часто не верится, что люди так мо-
гут – однако могут, да ещё как! 

Показали свое искусство и художники, работаю-
щие в технике граффити. Рисунки – яркие, необыч-
ные, живо передающие настроение, безусловно, 
украсили город, за что мы безмерно благодарны 
их авторам.

«Учиться, творить, добиваться успехов и стре-
миться к вершине!» – вот чего хотелось бы поже-
лать всем участникам фестиваля. Все, кто там был, 
достойны этого. Они приложили немало усилий, 
чтобы порадовать зрителей, и их старания были 
вознаграждены.

Не блУждать!
Чтобы не заплутать в лесу, нужно уметь читать 

карты, отыскивать дорогу по приметам. Приоб-
рести эти навыки поможет спортивное ориенти-
рование, которым активно занимаются студенты 
ЮУрГУ.

В середине сентября в лесу за троллейбусным 
депо прошли соревнования по этому виду спорта. 
Организатор и ответственная – Елена Савиных.  
В мероприятии приняли участие около ста студен-
тов и преподавателей вуза, в том числе члены уни-
верситетской сборной.

Каждый участник должен был найти и отметить 
на выданной ему карте несколько контрольных 
точек в лесу. Отправлялись на их поиск по одно-
му, с минутным интервалом. Девушкам давалось  
25 минут на прохождение, парням – 20.

После прохождения испытания ребята приходи-
ли уставшие, но довольные, рассказывая, кто сколь-
ко точек нашел. Ребята из сборной вуза показали 
очень хорошие результаты, и чтобы сравняться с 
ними, простым студентам придется постараться.

Три дня спустя состоялась церемония награжде-
ния победителей – лучшие участники соревнований 
получили призы.

Венера КУРБАНОВА, ФЖ-103Ф
от

о 
ав

то
ра

Как стать волонтёром?
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Аспирантам  
и студентам!

Работа и карьера!
Практика. Научная работа.  
Дипломное проектирование. 

Постоянная работа.
Инженерное предприятие «Энерготехника»  

примет на конкурсной основе  
перспективных и молодых для работы: 

l управленческой,
l инженерной.

Полная информация на сайте www.energot.ru.
Свободный график!  

Стремительная карьера для толковых!  
Обучение в компании США.

Предоставляем служебное жилье и подъёмные.
454048, Челябинск, ул. Техникумовская, 32а,  

тел.: 237-09-69, 729-86-89;  
моб. тел. 8-919-343-55-39, Елена Александровна.

Резюме обязательно на e-mail: personal@energot.ru. 

Приглашаем в Голливуд!
23 октября в 15:00 в Актовом зале ЮУрГУ оркестр «Классика» 

под управлением заслуженного артиста России Адика Абдурахма-
нова представляет программу «Музыка Голливуда». В нее вошли 
произведения Генри Манчини, Эннио Морриконе, Джеймса Хор-
нера, Джона Уильямса и Нино Рота, написанные к голливудским 
блокбастерам «Джеймс Бонд – агент 007», «Огни рампы», «Завтрак 
у Тиффани», «Однажды в Америке», «Пираты Карибского моря», 
«Титаник», «Список Шиндлера», «Крестный отец».

Уважаемые деканы  
и руководители  
подразделений  
университета!

В связи с ремонтными  
работами со 2 ноября  

по 1 декабря Актовый зал  
будет закрыт  

(кроме репетиционных 
помещений).

Shanghai Art Тroup – молодой коллектив из Китая, посто-
янный участник Шанхайского международного фестиваля 
искусств. Его выступления включают пение, танцы, китай-
скую народную музыку, элементы драматургии и даже тра-
диционных боевых искусств! 

В качестве культурного посланника Китая Shanghai Art 
Тroup приглашается на самые известные площадки плане-
ты. Артисты приняли участие в десятках международных 
фестивалей, побывали в Чили, Перу, Хорватии, Словении, 
Германии, Франции, Белоруссии. Коллектив был удостоен 
чести выступить на таких значимых мероприятиях, как тор-
жества по поводу 50-й годовщины со дня основания КНР, 
церемония возвращения Макао Китаю, международный 
форум АТЭС в Шанхае и Всемирная универсальная вы-
ставка EXPO 2010. 

1 ноября в 15:00 прославленный китайский ансамбль 
выступает в Актовом зале ЮУрГУ.

Вход свободный.

Суббота выдалась солнечной и относи-
тельно теплой, а соревнования получились 
динамичными и позитивными. Приятно 
было вновь встретиться с любителями ав-
томногоборья после долгого перерыва, тем 
более что нашего полку прибыло: в ряды 
«виртуозов» влилось много новичков. На-
стоящий «захват» соревнований осуществи-
ли работники охранных организаций: Служ-
бы безопасности ЮУрГУ, ЧОП «Арсенал», 
«Защита Плюс», «Форт» – восемь шоферов 
дружной компанией решили попробовать 
силы в фигурном вождении, и им это по-
нравилось.

– Мы уступили более опытным участни-
кам в скорости, но не в мастерстве!» – по-
делился впечатлениями один из них после 
завершения соревнований. Самым быстрым 
водителем среди работников охранных ор-
ганизаций стал Сергей Ляжьев (ВАЗ 2113), 
представлявший ЧОП «Арсенал».

Рекорды скорости тем временем ставил 
Данил Плаксин: водитель «пятерки» вновь 
удивил зрителей идеальными траекториями 
и мастерским владением ручником. Данил 
показал лучший результат в «Скоростном 
маневрировании» и «Слаломе», став не 
только победителем зачета «Абсолют. За-
дний привод», но и самым быстрым участ-
ником гонки. На втором месте Павел Не-

веров, который в отсутствие соревнований 
по дрифту вместе с товарищем по команде 
ExAnimoСпорт Алексеем Наумовым решил 
обратить внимание на автомногоборье. Леша 
после «Скоростного маневрирования» был 
третьим, но пенализация за нарушение ри-
сунка трассы «Слалома» отбросила его на 
пятое место, а бронзовым призером зачета 
стал Антон Материнский, безошибочно вы-
полнивший оба задания. 

В зачете «Абсолют. Передний привод» 
первенство, как все и ожидали, завоевал 
Никита Мичкарёв. Многократный победи-
тель «Виртуоза» закончил автотракторный 
факультет и сменил зачет, но умения, конеч-
но, остались при нем: два лучших времени 
зачета, отсутствие штрафов – и Никита на 
верхней ступеньке пьедестала. Второе место 
занял дебютант соревнований Алексей Ко-
стин, причем этим фактом был удивлен даже 
сам обладатель серебра. Когда Алексей брал 
у сестры голубой «Матиз», чтобы впервые 
принять участие в соревнованиях, он явно 
не рассчитывал на такой хороший резуль-
тат, но талант и отличный выбор автомоби-
ля сделали свое дело! На третьем месте –  
многократный призёр и постоянный фото-
граф «Виртуоза руля» Марат Афлятунов. 

В зачетах «Студент. Задний привод» и 
«Студент. Передний привод» победу празд-
нуют АТ-шники Павел Вилков и Иван Рома-
нов. Вторые места – у Константина Бурцева 
(ЧГАА) и Никита Белиоглов (ЮУрГУ, ЭиУ). 
Третьими стали Владимир Суздальцев и Ма-
рат Шарипов с АТ факультета ЮУрГУ. 

Зачет «Леди» вновь выиграла Татьяна Ал-
чина. Серебро забрала Екатерина Волкова, 
выступавшая на эффектном Nissan Silvia 
своего мужа – дрифтера Сергея Волкова. 
Третье место заняла школьница из Копейска 
Анастасия Ханьжина. 

В командном зачете на первом месте – 
ExAnimoСпорт, на втором – ДНГ («Дави на 
газ»), на третьем – АТ факультет ЮУрГУ.

Всех участников наградили дипломами, 
призёрам преподнесли также кубки и пре-
зенты от партнеров гонки: наборы профес-
сиональной автохимии LAVR, сертификаты 
на услуги лаборатории автозащиты «Прямые 
руки», сервисного предприятия «АвтоСмак» 
и на немецкие моторные масла компании 
Professional Hundert – генерального партнера 
соревнований, которому организаторы выра-
жают особую благодарность за финансовую 
поддержку нынешнего «Виртуоза руля». 

Зрителей, как и обещали, тоже порадова-
ли конкурсами и призами: самым активным 
достались сертификаты в Школу картинга и 
на бесплатное теоретическое обучение в ав-
тошколе, наборы автохимии и автокосметики 

За рулём – виртуозы
12 октября на Университетской площади ЮУрГУ прошли соревнования 
по автомногоборью «Виртуоз руля – 2013. Кубок Professional Hundert», 
посвящённые 70-летию автотракторного факультета.

LAVR. Перед награждением с показательны-
ми заездами выступили дрифтеры Павел Не-
веров и двукратный чемпион Урала Сергей 
Кайгородов, кстати, впервые возглавивший 
судейскую коллегию соревнований. 

Заключительный этап Открытого чемпи-
оната автотракторного факультета по авто-
многоборью 2013 года состоится 21 декабря. 
Лучшие водители смогут получить спортив-
ные разряды (согласно ЕВСК). 

Ольга ЗВЕРЕВА
Фото Марата АФЛЯТУНОВА,

Екатерины МЕЛЕДИНОЙ,
Марины АФОНИНОЙ,

Алексея ЛИТВАКА

Спешите видеть!
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